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Attaf tient à Copenhague des rencontres bilatérales 
avec nombre de ses homologues

Les principaux acquis de l’économie nationale mis en avant

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
tenu, jeudi à Copenhague, des 
rencontres bilatérales avec ses 
homologues du Danemark, de 
Norvège, d’Afrique du Sud, 
du Ghana, de Libye, de Côte 
d’Ivoire, du Zimbabwe et 
d’Ouganda, et ce en marge de 
sa participation aux travaux de 
la 21e Réunion ministérielle 

périodique des pays africains 
et des pays nordiques, indique 
un communiqué du ministère.
Les entretiens ont porté sur 
“les principaux thèmes et 
questions inscrits à l’ordre 
du jour de la session de 
cette année de la Réunion 
ministérielle qui se tient 
dans le contexte des résultats 
importants de la précédente 
session tenue en Algérie en 
octobre dernier”, a précisé la 

même source.
L’accent a été mis sur “le 
caractère particulier et 
privilégié du partenariat 
entre l’Afrique et les pays 
nordiques qui figure parmi 
les plus anciens unissant le 
contient africain et le plus 
durable et régulier en termes 
de tenue de réunions, mais 
aussi un partenariats entre 
deux blocs qui accordent 
un intérêt particulier et une 

importance extrême à la 
promotion des valeurs de 
l’ONU et à la consolidation 
des fondements du système 
international multilatéral”, 
selon la même source.

Ces entretiens ont également 
permis “de passer en revue 
l’état des relations bilatérales 
avec ces pays amis et 
d’examiner les moyens de les 
promouvoir à des perspectives 
plus larges, outre l’échange 
de vues et d’analyses sur les 
questions d’actualité et les 
développements régionaux et 
internationaux”, a conclu le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
mis en avant les principaux 

acquis et résultats positifs réalisés 
par l’économie nationale ces 
dernières années, la plaçant 
troisième économie en Afrique, 
réaffirmant son attachement au 
caractère social de l’Etat auquel “on 
ne renoncera jamais”.
Dans un discours prononcé, 
mercredi au siège de la Centrale 
syndicale à la Maison du peuple , 
devant les syndicalistes de l’Union 
générale des travailleurs algériens 
(UGTA) et les représentants des 
syndicats nationaux indépendants, 
diffusé jeudi sur les chaines de la 
Télévision algérienne, le président 
de la République a souligné 
éprouver un sentiment de fierté 
après la concrétisation de tous 
ses engagements envers le peuple 
algérien, notamment l’édification 
d’une économie nationale forte et la 
modernisation de l’Armée nationale 
populaire (ANP), deux piliers de la 
force de tout Etat.
Il a indiqué que l’Algérie “est 
considérée aujourd’hui comme étant 
la troisième économie en Afrique 
après l’Afrique du sud et l’Egypte”, 
grâce à un taux de croissance qui 
a atteint “4,2%” et un PIB, passé 
de “164 milliards de dollars en 
2015 à 260 milliards de dollars à 
la fin 2023, réalisant ainsi un bond 
significatif et devant atteindre durant 
la période 2026-2027, “400 milliards 
de dollars, ce qui est à même, a-t-il 
dit, “d’ouvrir d’autres perspectives à 
l’économie nationale et d’améliorer 
le revenu individuel des Algériens”.
Le président de la République a 

rassuré les travailleurs algériens 
que “l’Algérie est en sécurité”, et 
que les instituions économiques 
internationales reconnaissaient la 
force de l’économie nationale.
Parmi les indicateurs de 
développement de l’économie 
nationale, le président de la 
République a cité les réserves de 
change évaluées à “près de 70 
milliards de dollars, après avoir 
atteint, il y a cinq ans, 42 milliards 
de dollars, outre le volume des 
exportations hors hydrocarbures qui 
a atteint “7 milliards de dollars avec 
des perspectives de franchir le seuil 
des 11 milliards de dollars à la fin 
2024, alors que les exportations hors 
hydrocarbures n’avaient pas dépassé 
1,8 milliards de dollars pendant 40 
ans.
Le président de la République a 
affirmé qu’il tend à “construire une 
économie fondée sur des chiffres 
réels et précis, qui s’appuie sur la 
numérisation et la transparence 
et non une économie de slogans 
qui fonctionne avec opacité et des 
chiffres fictifs”.
Il a souligné, à ce propos, que la 
production nationale “a démontré sa 
valeur à l’intérieur et à l’extérieur” 
du pays, grâce aux réformes 
économiques engagées, révélant 
que l’Algérie compte actuellement 
“7 000 start-up, qui constitueront un 
jalon important dans la construction 
d’une économie algérienne 
moderne”.
Il a, en outre, souligné l’importance 
de la création de richesses et 
d’emplois, rappelant les nombreuses 
mesures prises pour booster 
l’économie nationale, notamment 

la promulgation d’une nouvelle loi 
sur l’investissement, la création de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI) avec des 
prérogatives élargies. Il a indiqué 
qu’avec l’amélioration du climat 
d’investissement, “100 demandes 
d’investissements étrangers ont 
été enregistrées, en sus de près de 
7000 investisseurs algériens, dont 
des membres de la diaspora, qui ont 
exprimé leur volonté d’investir en 
Algérie, ce qui permettra de créer 
près de 200 000 postes d’emploi”.
Le président de la République a 
également salué le développement 
que connaît le secteur de l’agriculture 
qui a dépassé le secteur de l’industrie 
en termes de contribution au PIB, se 
félicitant des résultats exceptionnels 
réalisés en matière de production 
de transformation des produits 
alimentaires et agricoles”. Ces 
produits sont désormais “algériens à 
plus de 90%”, a-t-il précisé ajoutant 
qu’”à la fin 2024, le sucre sera 
produit localement et il en sera de 
même pour l’huile et les appareils 
électroménagers”.
Evoquant les acquis réalisés dans 
le secteur de l’Habitat, le président 
de la République a affirmé son 
attachement “à la finalisation des 
programmes de logements, en 
utilisant des matières premières de 
production locale”, soulignant que 

l’Algérie produit actuellement “40 
millions de tonnes/an de ciment 
destiné à l’exportation, de même 
pour le fer exporté vers différents 
continents”.
Le président de la République a 
évoqué la période difficile qu’a 
vécue le pays sous le règne de la 
Issaba qui a, a-t-il dit, déclaré la 
guerre à la production nationale et 
s’est employée à diviser les richesses 
du pays, élaborer des textes de 
loi sur mesure, créer des sociétés 
écrans d’importation et dilapider les 
réserves de change”. Il a annoncé 
que des enquêtes effectuées en 2022 
ont fait état de “900 entreprises 
économiques fermées car contrariant 
les intérêts de la Issaba en matière 
d’importation”.  
“En l’espace de 3 mois, nous avons 
donné autorisation pour l’ouverture 
de toutes de ces entreprises”, a-t-il 
ajouté.
Nous ne renoncerons jamais au 
caractère social de l’Etat
Dans le volet social, le président 
de la République a réaffirmé son 
engagement à honorer les principes 
de la déclaration du 1e novembre 
1954, notamment l’édification 
d’un Etat démocratique et social, 
soulignant que “nous ne renoncerons 
jamais au caractère social de l’Etat 
algérien”.
Il a par ailleurs affirmé son 
attachement à l’application du 
principe d’égalité des chances entre 
Algériens, la réalisation de la justice 
sociale et la distribution équitable 
des richesses du pays, tout en 
rétablissant le rôle primordial de la 
classe moyenne qu’il a qualifiée de 
“pilier de la stabilité du pays”.

Le président de la République a 
aussi réitéré son attachement à 
augmenter le seuil minium des 
salaires, annuler l’impôt sur les 
faibles revenus, appliquer une 
nouvelle augmentation des salaires 
et relever la valeur de la monnaie 
nationale.
Il a évoqué, en outre, les principaux 
résultats positifs réalisés en matière 
de moralisation de la vie publique, 
grâce aux nouveaux textes juridiques 
et au rétablissement de la confiance 
dans les institutions de l’Etat.
Répondant aux préoccupations des 
représentants des syndicats des 
différents secteurs, le président de 
la République a exprimé sa grande 
considération et son respect pour 
l’armée blanche qui a fait face à 
la crise sanitaire, induite par la 
pandémie du nouveau coronavirus 
(Covid-19), affirmant qu’il tient à 
l’élaboration des statuts du secteur, 
en tenant compte de “la mission 
noble du corps médical”.
Concernant l’éducation nationale, 
le président de la République a 
également souligné qu’il veillera 
personnellement à ce que les statuts 
du secteur soient à la hauteur des 
attentes de la famille éducative.
Le président de la République 
a appelé les représentants des 
syndicats à soulever leurs 
préoccupations et propositions aux 
secteurs de tutelle pour examen dans 
les plus brefs délais, affirmant que 
“toutes les demandes raisonnables 
exigeant une décision immédiate 
seront rapidement tranchées” et que 
“ce qui exige un examen approfondi 
sera traité en fonction de la situation 
économique du pays”.

Le président de la République félicite l’équipe féminine 
de football d’Akbou vainqueur de la coupe d’Algérie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a félicité, vendredi soir, l’équipe 

féminine de football du CF 
Akbou, après avoir remporté le 
trophée de la Coupe d’Algérie.
“Toutes mes félicitations aux 

filles d’Akbou pour leur triomphe 
en Coupe d’Algérie de football.. 
Félicitations aux techniciens et 
à tous ceux qui ont contribué, à 

vos côtés, à la réalisation de ce 
succès”, a écrit le Président de 
la République sur son compte 
officiel dans les réseaux sociaux.
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Réunion du Gouvernement :
Communication sur la revalorisation des pensions 

et des allocations de retraite

Simplifier la création d’une entreprise :
L’Etat adoptera de nouvelles facilitations

Réorganisation des concours 
dans l’éducation nationale 

pour 2024

BAC et BEM 2024 :
Le nombre de 

candidats révélé

Le Gouvernement a 
entendu, jeudi, lors de 
sa réunion présidée par 

le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, une communication 
sur la revalorisation des pensions 
et des allocations de retraite, 
indique un communiqué des 
Services du Premier ministre.
“En exécution des instructions 

de Monsieur le Président de 
la République données lors du 
Conseil des ministres du 21 avril 
2024, le Gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale 
sur la revalorisation des pensions 
et des allocations de retraite”, 
précise la même source.

Bientôt, créer une 
entreprise sera simplifié, 
sans nécessiter de 

déplacements administratifs. 
Le projet de numérisation 
des procédures de création 
d’entreprise prend forme grâce 
à l’initiative conjointe des 
ministères du Commerce et de 
l’Economie du Savoir et des 
Startups.
En effet, les ministres Zitouni et 
Oualid ont décidé de renforcer 
la collaboration entre leurs 
ministères respectifs pour 

accélérer la mise en place de 
mesures visant à réduire la durée 
et le coût des démarches. Une 
feuille de route a été établie pour 
rendre la création d’entreprise 
entièrement numérique, sans 
déplacements ni dépôts de 
documents physiques, et dans un 
laps de temps réduit.
La transition vers un processus 
entièrement numérisé nécessite 
des efforts techniques et 
organisationnels, ainsi qu’une 
collaboration étroite avec 
les parties prenantes. Une 

commission technique a été 
formée pour superviser ce 
projet, réunissant des cadres des 
deux ministères ainsi que des 
représentants du centre national 
du registre du commerce et de 
l’agence nationale de l’auto-
entrepreneur.

Faciliter l’accès à l’activité 
économique

Longtemps critiquées pour 
leur lourdeur, les procédures 
administratives en Algérie 
sont désormais repensées 
pour encourager l’activité 

économique. La numérisation 
s’impose comme une solution, 
notamment avec l’avènement 
du statut d’auto-entrepreneur 
accessible via une plateforme en 
ligne.
L’essor du e-commerce, accentué 
par la crise sanitaire, souligne 
l’importance de mécanismes 

fluides et rapides. L’Algérie 
s’engage dans cette transition 
numérique pour favoriser le 
développement économique, 
avec pour objectif de ne pas 
rester à la traîne dans cette ère 
connectée.
Ainsi, le projet initié par les 
ministères du commerce et de 
l’économie du savoir promet 
une nouvelle ère pour les 
entrepreneurs en Algérie, où 
la création d’entreprise sera 
simplifiée et accélérée grâce à la 
révolution numérique.

L’organisation des 
concours et des examens 
professionnels pour les 

différents grades du secteur de 
l’éducation pour l’année 2024.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des préparations pour la 
rentrée scolaire 2024/2025.

25 examens professionnels de 
2024

Dans cette optique, le ministère 
prévoit la tenue de 25 examens 
professionnels en 2024.
Ces examens ouvriront la voie à 
l’accès aux divers grades définis 
par le décret exécutif n° 08-315 
du 11 octobre 2008, qui précise le 
statut spécial des fonctionnaires 
des corps spéciaux de l’éducation 
nationale.
Parmi les 25 grades du secteur de 
l’éducation nationale concernés, 
certains nécessitent une formation 
spécialisée avant la promotion. Il 
s’agit :
•Des grades d’inspecteur de 
l’éducation nationale ;
•D’inspecteur de l’enseignement 
moyen, d’inspecteur de 
l’enseignement primaire ;
•D’inspecteur de l’orientation et du 
conseil scolaire et professionnel, 

de conseiller en nutrition scolaire ;
•De directeur de lycée ;
•De directeur de collège ;
•De directeur d’école primaire.

Gestion des postes financiers 
et planification des ressources 

humaines
Le ministère a également confirmé 
que les postes financiers occupés, 
ainsi que les nominations à 
des postes supérieurs, sont 
comptabilisés sur la base des listes 
nominatives arrêtées jusqu’au 31 
décembre 2023.
Ces données serviront de base à 
l’élaboration du plan de gestion 
des ressources humaines pour 
l’année 2024.
Notamment pour le tableau 
prévisionnel de recrutement, afin 
d’éviter toute complication lors de 
la vérification avec les services de 
la fonction publique.

Accès facilité au grade 
d’assistant directeur d’école 

primaire
Le parcours vers le grade d’assistant 
directeur d’école primaire est 
désormais simplifié pour les 
enseignants d’école primaire, qui 
doivent suivre une formation post-
examen professionnel.
Les professeurs d’école primaire 
et les conseillers en nutrition 
scolaire, quant à eux, accèdent 
directement à ce grade après 
réussite à l’examen.

Pour les grades en voie 
de disparition

Enfin, le ministère a pris 
des mesures incitatives pour 
la promotion des employés 
appartenant aux grades en voie de 
disparition.
Favorisant la promotion par 
transfert automatique des postes 
financiers, sans égard à la 
vacance du poste dans le grade de 
promotion.
Cette politique s’inscrit dans 
la continuité de l’instruction 
ministérielle conjointe n° 02 du 26 
août 2014.
Chaque candidat ayant réussi les 
examens professionnels bénéficie 
d’une promotion par conversion 
de son poste financier actuel.
La promotion se poursuit 
pour les employés des grades 
intermédiaires tels que :
• Les assistants d’éducation ;
•Les assistants des services 
économiques ;
•Les professeurs techniques de 
lycée chefs d’atelier et Chefs de 
travaux.
Et cela grâce au transfert 
automatique des postes financiers.
Ces promotions ouvrent la 
voie vers les grades supérieurs 
d’assistant principal d’éducation, 
d’assistant principal des services 
économiques et de professeur 
d’enseignement secondaire.

Le ministre de l’Éducation, 
Abdelhakim Belabed, 
a annoncé aujourd’hui 

que plus de 1,6 million de 
candidats passeront les examens 
du Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
en Algérie. Les épreuves se 
dérouleront dans 2869 centres pour 
le Baccalauréat, avec 94 centres de 
correction, tandis que pour le BEM, 
il y aura 3040 centres d’examen et 
97 centres de correction.
Lors d’une session de travail 
au siège du ministère avec les 
directeurs régionaux, le ministre 
a détaillé les mesures prises 
pour les examens de 2024. 
Il a précisé que les mêmes 
dispositions organisationnelles 
seront appliquées, en maintenant 
notamment l’exemption des 
enseignants de surveiller les 
épreuves dans leur matière 
ou lorsqu’un de leurs proches 
est candidat. Une demi-heure 
supplémentaire sera accordée aux 
candidats pour leur permettre de 
choisir le sujet qui correspond le 
mieux à leurs connaissances et 
aptitudes.
BAC et BEM 2024 : Préparatifs 
des examens officiels
Pour rappel, les examens du 
Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) en 
Algérie sont en préparation pour 
la session de 2024. Le ministre de 
l’Éducation, Abdelhakim Belabed, 
a présenté des mesures visant à 
assurer des examens équitables, 

dont le maintien de l’exemption 
des enseignants de surveiller les 
épreuves dans leur matière ou 
lorsqu’un de leurs proches est 
candidat, et l’introduction de deux 
sujets au choix par discipline.
Le ministre a également annoncé 
que les candidats pourront retirer 
leurs convocations à partir de la 
première semaine de mai. Lors 
d’une visite dans la wilaya de 
M’sila, il a précisé que le retrait 
des convocations pour le BEM 
commencera le dimanche 5 
mai 2024, tandis que celles du 
baccalauréat seront disponibles le 
jeudi 9 mai 2024. Les convocations 
pourront être retirées via le site web 
de l’Office National des Examens 
et Concours (ONEC), l’espace 
numérique des parents d’élèves, 
ainsi que dans les établissements 
scolaires. Cette procédure restera 
en vigueur jusqu’au dernier jour 
de l’examen en cas de perte de la 
convocation par l’élève.
En termes d’organisation, les 
candidats et enseignants devront 
respecter des horaires stricts pour 
fluidifier l’accès et le déroulement 
des examens. Les candidats ne 
pourront quitter la salle d’examen 
qu’après la moitié du temps 
imparti. Les épreuves du BEM se 
dérouleront du 3 au 5 juin 2024, 
tandis que celles du Baccalauréat 
auront lieu du 9 au 13 juin 2024. Ces 
mesures illustrent l’engagement 
du ministère pour des examens 
transparents et équitables.
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HOMME LIGOTÉ ET TUÉ CHEZ LUI :

La police arrête trois suspects

Accidents de lA route:

 62 morts et 251 blessés en une semaine

Décès de 8 personnes par asphyxie au 
monoxyde de carbone durant le mois d’avril

EXAMENS D’ÉVALUATION 
DE 5ÈME ANNÉE PRIMAIRE : 

Belaabed allège le 
nombre de matières

RETRAIT DES VISAS ÉLECTRONIQUES – HADJ 2024 : 

L’Arabie saoudite prolonge le délai

Le parquet de la Cour d’El Oued 
a communiqué les détails d’un 
décès suspect survenu dans un 

domicile situé au quartier Essaada à 
El Oued.
Le communiqué précise qu’au matin 
du 30 avril 2024, les services de 
police de la wilaya d’El Oued ont été 
informés d’un décès suspect survenu 
dans un domicile du quartier Essaada.
Aussitôt alerté, le procureur de la 
République s’est rendu sur place, 
accompagné des forces de l’ordre et 

d’un médecin légiste.
L’examen initial a révélé la présence 
du corps sans vie d’un homme adulte, 
ligoté au niveau des pieds et d’une 
main.
Face à ces indices manifestes d’un 
acte criminel, le procureur a ordonné 
une autopsie pour déterminer les 
causes exactes du décès et a ouvert 
une enquête approfondie pour 
élucider les circonstances de ce 
drame.
El Oued : Arrestation de trois 

suspects dans l’affaire d’un homme 
retrouvé ligoté et sans vie
L’exploitation des techniques 
d’investigation scientifiques et 
technologiques a permis aux 
enquêteurs d’identifier trois (03) 
suspects impliqués dans cette affaire.
Munis d’une autorisation du 
procureur de la République leur 
permettant d’étendre leur juridiction 
et d’effectuer des perquisitions, les 
policiers de la wilaya d’El Oued ont 
arrêté deux suspects dans la wilaya 

de Souk Ahras et un troisième dans la 
wilaya d’Ouargla.
Grâce à la collaboration étroite entre 
les différents services de police et les 
parquets, la voiture volée à la victime 

a également été retrouvée.
Selon le même communiqué, les 
suspects seront déférés devant le 
procureur de la République dès la fin 
de l’enquête préliminaire.

Soixante-deux (62) 
personnes ont trouvé la 
mort et 251 autres ont 

été blessées dans 150 accidents 
corporels enregistrés cette 
semaine par les services de la GN 
au niveau de leur territoire de 
compétence.
Le Chef du bureau de 
communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière de la Gendarmerie 
nationale, le Commandant Samir 
Bouchehit, a précisé jeudi dans 
une déclaration à l’APS, que 
les accidents de la route ont 
connu “une hausse du nombre 
d’accidents (15), de morts (18) et 
de blessés (54) par rapport à la 
semaine précédente”.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya d’Alger 

avec “12 accidents, suivie de Blida 
avec (10) et de Ain Defla et Msila 
avec (9)”.
“Ces accidents ont été provoqués 
par l’imprudence des conducteurs 
(18 cas), le non respect de la 
distance de sécurité (18 cas), le 
non-ralentissement au niveau des 
virages (15 accidents)” selon le 
même responsable.
Dans ce cadre, une campagne 
dissuasive sera lancée à partir 
de jeudi jusqu’au 30 mai pour 
la lutte contre les contraventions 

commises par les conducteurs de 
véhicules de transport collectif, 
particulièrement les conducteurs 
de bus de longues distances (plus 
de 600km).
L’accent sera mis, dans ce 
cadre, sur “l’intensification du 
contrôle et des inspections sur 
cette catégorie de véhicules, 
en utilisant tous les moyens 
techniques comme les alcootests 
et les détecteurs de drogues pour 
lutter contre les contrevenants”.
Cette campagne intervient suite 
à l’enregistrement de plusieurs 
accidents causés par cette 
catégorie de véhicules durant cette 
période, à l’image de l’accident de 
Constantine qui a causé la mort 
de (02) personnes, et l’accident de 
Mostaganem ayant fait deux (02) 
morts et 16 blessés.

Huit (8) personnes sont 
décédées par asphyxie 
au monoxyde de carbone 

et 137 autres ont été victimes 
d’asphyxie durant le mois d’avril 
dernier à l’échelle nationale, a-t-on 
appris jeudi auprès des services de 
la Protection civile.
Dans une déclaration à l’APS, le 
chargé de Communication à la 
Direction générale de la Protection 
civile, Youcef Abdat, a précisé 

qu’”au cours du mois d’avril dernier, 
huit (8) personnes sont décédées par 
asphyxie au monoxyde de carbone 
à l’échelle nationale, et 137 autres 
ont été victimes d’asphyxie, et ont 

été secourues et transférées vers les 
hôpitaux”.
Il a ajouté que ses services “sont 
intervenus les 1er et 2 mai pour 
apporter les premiers secours à 
12 personnes qui ont été victimes 
d’asphyxie en inhalant du 
monoxyde de carbone émanant 
des appareils de chauffage et des 
chauffe-eau à l’intérieur de leurs 
habitations dans plusieurs wilayas 
du pays”.

Le ministre de 
l’Éducation, 
Abdelhakim Belaabed, 

a annoncé que les examens 
d’évaluation des acquis 
pour la cinquième année du 
primaire se dérouleront dans 
6 matières au lieu de 12.
En effet, lors d’une 
conférence de presse jeudi sur 
les préparatifs des examens 
finaux, le ministre a déclaré 
que les examens d’évaluation 
des acquis en enseignement 
primaire se dérouleront selon 
une nouvelle approche mais 
avec les mêmes objectifs et 
finalités, du 12 au 14 mai. Il 
a indiqué que les matières qui 
seront examinées sont l’arabe, 
l’histoire-géographie, les 
mathématiques, l’éducation 
islamique, le français et 
l’amazigh.
Belabed a également 
confirmé que pour la première 
fois, le baccalauréat en arts 
comportera quatre options : 
le théâtre, les arts plastiques, 
le cinéma audiovisuel et la 
musique.
De plus, le ministre de 
l’Education, Abdelhakim 
Belaabed a également révélé 
que l’examen d’éducation 
physique se déroulera entre le 
8 et le 20 mai.

BEM et BAC 2024 : le 
ministre donne des chiffres
En outre, le ministre de 
l’Éducation nationale, 
Abdelhakim Belaabed, a 
divulgué que plus de 1,5 
million de candidats se sont 
inscrits aux examens du 
Baccalauréat et du Brevet 
de l’enseignement moyen 
(BEM) pour la session de juin 
2024 à travers le pays.
S’exprimant lors d’une 
rencontre nationale axée sur 
les préparatifs des examens 
scolaires nationaux pour 
la session de juin 2024, 
Belaabed a clarifié que « cette 
assemblée a pour objectif 
d’évaluer les préparatifs des 
examens scolaires nationaux 
pour la session de juin 2024, 
où 1 681 172 candidats sont 
inscrits, comprenant 818 439 
pour le BEM, programmé du 
3 au 5 juin, et 862 733 pour 
le Baccalauréat, prévu du 9 au 
13 juin ».
Par ailleurs, Belaabed a 
rappelé l’organisation, le 
dimanche précédent, des 
épreuves pratiques du 
premier Baccalauréat de la 
filière Arts avec ses quatre 
options (musique, cinéma/
audiovisuel, théâtre et arts 
plastiques).

À quelques semaines du 
départ du premier groupe 
des pèlerins vers les 

terres saintes, les préparatifs 
pour la nouvelle saison du Hadj 
s’enchainent encore. D’ailleurs, 
l’Arabie saoudite vient d’annoncer 
la prolongation du dernier délai du 
retrait des visas électronique.
Rappelons, le premier groupe 
des pèlerins algériens quittera 
l’aéroport international de Houari 
Boumedienne en date du 20 mai 
2024.
Voici la date limite du retrait des 
visas électroniques pour l’Arabie 
saoudite
Les pèlerins qui voyageront 
avec un visa électronique pour 
accomplir le rituel du Hadj auront 
jusqu’au 7 mai 2024, pour retirer 

leurs documents de voyage. Le 
temps suffisant pour accomplir 
toutes les formalités liées à ce 
voyage avant de quitter leur pays 
de résidence.
Les autorités saoudiennes invitent 
les détenteurs du livret du Hadj à 
achever les procédures requises, 
auprès de leurs agences, avant les 
délais impartis. Dans ce sillage, 
le président du syndicat national 
des agences de voyages, cité par 
l’arabophone Echorouk, a fait 
état qu’un important nombre de 

détenteurs du livret du Hadj n’ont 
pas encore accompli la totalité des 
procédures relatives au retrait des 
visas. Ce qui a poussé les autorités 
saoudiennes à reporter cette date 
limite.
Pour mémoire, l’Office national du 
Hadj et de la Omra a précédemment 
fait savoir que le dépassement du 
délai de l’accomplissement de ces 
procédures et du paiement des frais 
du Hadj entrainera l’annulation 
automatique du livret du Hadj.
Par ailleurs, les futurs pèlerins 
algériens sont appelés à se 
rapprocher des centres de 
formations, établis à travers le 
territoire national, pour s’initier 
à la démarche du rituel du Hadj, 
cinquième pilier de l’Islam.
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Mission économique 
polonaise en Algérie : 

Focus sur le développement 
agricole du Grand Sud

Lancement prochain de la marque de véhicules Great Wall 
en Algérie

Exportations en Algérie :
De nouvelles facilitations 

aux opérateurs

Une mission économique polonaise 
s’est rendue en Algérie du 21 au 
25 avril dernier, avec pour objectif 

de renforcer la coopération bilatérale dans 
le secteur agroalimentaire. La délégation, 
composée d’entreprises et d’institutions 
spécialisées dans ce domaine, a rencontré 
des acteurs algériens clés pour explorer 
les opportunités de partenariat et 
d’investissement.
La mission a notamment visité la wilaya 
d’El Oued, dans le Grand Sud algérien, 
région à fort potentiel agricole.
La participation au Forum algéro-
polonais et au Salon international de 
l’investissement africain a permis aux 
entreprises polonaises de présenter leurs 
savoir-faire et technologies en matière 
de production d’équipements agricoles, 
de technologies photovoltaïques, 
d’emballages, d’engrais, de transformation 
agroalimentaire, de stockage, de transport 
et de séchage des céréales.
Coopération agricole : La Pologne à la 

rencontre du marché algérien
Les échanges entre les acteurs polonais 
et algériens ont mis en évidence un 
intérêt mutuel pour le développement 
de partenariats gagnant-gagnant. Les 
entreprises polonaises ont salué le 
potentiel du marché algérien, en pleine 
croissance et demandeur de solutions 
innovantes pour une agriculture durable 
et performante.
De leur côté, les autorités algériennes 

ont réitéré leur volonté d’attirer des 
investissements étrangers dans le secteur 
agroalimentaire, considéré comme un 
pilier de la diversification économique du 
pays.
Cette mission économique marque une 
étape importante dans le rapprochement 
des secteurs agroalimentaires polonais et 
algériens. Les discussions et rencontres 
fructueuses qui ont eu lieu ouvrent la 
voie à des collaborations concrètes 
dans les domaines de la recherche, du 
développement, de la formation et du 
transfert de technologies.
Le potentiel de coopération entre la 
Pologne et l’Algérie dans le secteur 
agroalimentaire est immense. Les deux 
pays disposent d’atouts complémentaires 
et partagent une volonté commune de 
développer une agriculture durable et 
performante.
Les partenariats qui se noueront dans les 
années à venir contribueront à la sécurité 
alimentaire des deux pays et à la prospérité 
de leurs populations.

La marque chinoise Great 
Wall sera officiellement 
lancée le 9 mai. Les 

premiers envois enregistrés 
au port de Djendjen (Jijel) 
concernent les modèles qui seront 
homologués par le distributeur 
local et présentés à la presse 
nationale ainsi qu’au réseau 
local la semaine prochaine.
Cette première phase 
comprendra des véhicules de 
tourisme et des utilitaires, tandis 
que les camions seront ajoutés 
ultérieurement pour élargir 
l’offre. De plus, un accord cadre 
a été conclu entre le constructeur 
chinois et son distributeur en 
Algérie pour établir une usine 
locale produisant des véhicules 
de tourisme, des utilitaires et des 
camions. Des informations plus 
détaillées seront divulguées le 9 
mai lors du lancement officiel de 
Dong Feng en Algérie.

Quels modèles seront 
commercialisés en Algérie ?

Le mastodonte de l’industrie 
automobile chinoise, Great 
Wall, fait son grand retour sur 
le marché algérien avec fracas, 
arborant fièrement son nouveau 
distributeur exclusif, Great 

Wall Motors Algérie. Doté de 
la licence adéquate, ce dernier 
s’engage à introduire pas moins 
de quatre modèles de véhicules 
sur le territoire.
Cette marque s’engage à offrir 
aux consommateurs algériens 
une gamme diversifiée d’options 
et des performances de 
pointe. Forte de sa renommée, 
notamment en Chine où elle a 
connu des heures glorieuses, 
Great Wall, dont le nom évoque 
la majesté de la Grande Muraille, 
aspire à devenir un acteur de 
premier plan dans le segment des 
SUV et des crossovers urbains.
Pour son grand retour, Great 
Wall Motors prévoit de 
commercialiser deux types de 
véhicules en Algérie : des pick-
up et des SUV de luxe, selon les 
ambitions de son représentant. 
Parmi les modèles annoncés, 
on retrouve le SUV Jullion 
Haval (1.5 turbo de 184ch), la 
camionnette Wingle 7, le pick-up 
Poer Wingle, ainsi que les SUV 
luxueux Tank 300 et Tank 500. 
Le premier lot de ces modèles a 
déjà foulé le sol du port de Jijel.
Ce retour tant attendu, après 
une absence de plus de six 

ans sur le marché algérien, 
marque une nouvelle ère pour la 
marque chinoise dans le paysage 
automobile national, suscitant 
l’enthousiasme des clients, 
notamment ceux qui ont déjà 

eu l’occasion de conduire les 
véhicules de la marque, réputés 
pour leur qualité et leur fiabilité.
Great Wall a obtenu 
l’approbation finale pour 
l’importation de ses véhicules 

en Algérie en décembre dernier. 
Par ailleurs, des sources internes 
laissent entendre qu’un projet 
industriel est à l’étude, bien que 
les détails à ce sujet demeurent 
encore flous.

Le ministre du commerce, Tayeb 
Zitouni, a exposé les grandes lignes 
de la stratégie gouvernementale 

visant à dynamiser les exportations. Il 
a mis en avant les efforts déployés pour 
que l’Algérie tire profit des opportunités 
offertes par la Zone de Libre-échange 
Africaine (Zlecaf) et la Grande Zone 
Arabe de Libre-échange (Gzale). 
Insistant sur les mesures de soutien aux 
exportateurs, il a lancé la plateforme 
numérique du Fonds Spécial pour la 
Promotion des Exportations (FSPE) 
et souligné l’importance cruciale d’un 
réseau de transport intégré pour faciliter 
l’accès des opérateurs algériens aux 
marchés internationaux.
En marge de l’ouverture du septième 
Salon International des Transports et de la 
Logistique (Logistical) à Oran, M. Zitouni 
a officiellement inauguré la plateforme 
numérique du FSPE. Il a déclaré : “Nous 
nous préparons activement à renforcer 
notre compétitivité au sein de la Zlecaf 
et de la Gzale, tout en tenant compte des 
accords bilatéraux conclus par le président 
de la République.”

Simplification des démarches 
pour les exportateurs

En outre, pour simplifier les démarches 
administratives liées aux frais de 
transport dans le cadre du FSPE, des 
conventions ont été signées entre les 
secteurs du commerce et des transports. 
Le ministre a souligné la nécessité de 
clarifier la situation pour surmonter les 
obstacles bureaucratiques entravant les 

exportations. La plateforme numérique 
nouvellement lancée prendra en charge 
tous les processus liés aux avantages 
accordés par le fonds aux exportateurs.
Initialement institué en 1996 pour 
soutenir financièrement les exportateurs, 
le FSPE avait été suspendu en 2020 en 
raison de dysfonctionnements. Réactivé 
dans le cadre de la loi de finances 2024, 
il offrira désormais une réduction de 50% 
sur les tarifs de transport aux exportateurs 
algériens. Les compensations seront 
versées directement aux entreprises de 
transport conventionnées, évitant ainsi les 
déplacements physiques au ministère.
Pour conclure, le ministre Zitouni 
a souligné l’engagement de son 
ministère à ouvrir de nouveaux horizons 
économiques en accédant aux marchés 
internationaux, mettant en avant la 
nécessité d’un réseau de transport intégré 
pour stimuler la croissance économique et 
favoriser les échanges commerciaux. Il a 
également évoqué les projets structurants, 
notamment ceux dans la wilaya d’Oran, 
soulignant son potentiel en tant que 
hub régional vers l’Afrique de l’Ouest, 
ce qui contribuera au développement 
économique de la région.
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Dans le cadre des opérations 
d’entretien et de réparation des 
infrastructures hydrauliques, 

les équipes techniques de l’ADE ont 
récemment opéré des interventions 
importantes dans les communes de 
Berrahal et El Bouni. Ces interventions 
ont permis de remédier à quelques fuites 
affectant le bon fonctionnement du réseau 
d’approvisionnement en eau potable. À 
Berrahal, les équipes ont réussi à réparer 
deux fuites importantes sur des conduites 
principales. La première intervention a 
concerné une fuite sur une canalisation 

de 90 mm, tandis que la seconde a porté 
sur une canalisation de 25 mm. Ces 
travaux ont été réalisés dans la cité ‘’El 
Nakhla’’ contribuant ainsi à garantir un 
approvisionnement continu en eau potable 
pour les résidents de la localité.
À El Bouni, une autre équipe technique a 
été dépêchée pour résoudre un problème 
similaire. Une fuite sur une conduite de 
63 mm, localisée dans la cité ‘’Ecotec’’ 
à  Chabia, réparée avec succès. Cette 
intervention a permis d’éviter tout 
gaspillage d’eau et de préserver la qualité 
de l’approvisionnement en eau dans cette 
zone densément peuplée.

La polyclinique ‘’Bounouba 
Belkacem’’, située à la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda (Ex-

Draa Errich), a lancé, hier, une caravane 
médicale qui s’étalera sur trois jours. 
Cette caravane, composé de médecins 
généralistes, spécialistes, et infirmière 
a ciblé  les personnes âgées, alitées, 
et souffrant de maladies chroniques, 
lesquelles ont du mal à se déplacer vers les 
centres sanitaires. Les équipes médicales 
ont réalisé des examens approfondis, 

prodigué des soins adaptés aux infections. 
Le choix de cibler spécifiquement les 
foyers des personnes les plus vulnérables 
démontre la préoccupation du personnel 
médical envers ceux qui, en raison de leur 
état de santé, ne peuvent pas se rendre aux 
centres médicaux. 
En offrant des services de santé 
directement aux portes des habitants, elle 
renforce le lien entre les professionnels 
de la santé et la communauté, favorisant 
ainsi une approche collaborative pour 
relever les défis de la santé publique.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Caméras de surveillance :
 3282 interventions sécuritaires 

en un l’espace d’un mois

Préparation du pèlerinage et de 
la saison estivale 2024 à Annaba

ANNABA / RESSOURCES 
HYDRAULIQUES

Travaux d’entretien et de 
maintenance sur les canalisations  

à Berrahal et El Bouni

ANNABA/POLYCLINIQUE 

‘’BOUNOUBA BELKACEM’’

Lancement d’une caravane 
médicale au profit des personnes 

âgées et vulnérables 

Les autorités sécuritaires de la 
wilaya d’Annaba ont récemment 
opéré plusieurs interventions, 

soit un total de 3282 actions, réalisées 
au cours du seul mois d’avril. Ce chiffre 
conséquent témoigne de l’efficacité des 
mesures de sécurité mises en place dans la 
région, notamment grâce à l’exploitation 
des caméras  de surveillance.
Parmi les interventions recensées, 
plusieurs délits étaient liés à des activités 
criminelles, notamment la possession de 
drogues et de substances psychotropes. 
Pas moins de 296 interventions ont été 
menées dans ce contexte, démontrant la 
fermeté des autorités face à ce fléau. De 
même, 51 cas étaient liés à la possession 

d’armes blanches prohibées. Les vols et 
les tentatives d’effraction ont également 
été pris en charge, avec 209 interventions 
enregistrées pour ces délits. De plus, les 
autorités ont agi face à des infractions 
routières, telles que l’ouverture de 
garages mécaniques sans autorisation, 
avec 43 interventions dédiées à ce type 
d’infraction. 
L’amélioration de la circulation routière 
a également été une priorité, avec 408 
interventions visant à faciliter le flux 
de la circulation dans la ville. Enfin, 
69 interventions ont été menées à la 
suite d’accidents de la route, soulignant 
l’importance de la sécurité routière dans 
la région.

En prévision du pèlerinage et de 
la saison estivale 2024 au niveau 
de la wilaya d’Annaba, une 

réunion préparatoire a été organisée  à 
l’invitation de la direction de l’aéroport 
‘’Rabah Bitat’’ d’Annaba. Le Croissant-
Rouge algérien de la wilaya d’Annaba 
a participé à cette réunion en présence 
de tous les partenaires et acteurs 
impliqués. Ce conclave a été consacré à 
la préparation des dispositifs nécessaires 
pour garantir le bon déroulement du 
pèlerinage et accueillir les estivants dans 
les meilleures conditions possibles. Les 

différents intervenants ont eu l’occasion 
d’échanger sur les mesures à prendre pour 
assurer la sécurité, la santé et le confort 
des pèlerins et des estivants, ainsi que sur 
les campagnes de sensibilisation à mener. 
Le Croissant-Rouge algérien de la wilaya 
d’Annaba s’est dit disposé à mobiliser 
tous ses moyens humains et matériels 
pour répondre aux besoins des pèlerins et 
des estivants. En conclusion, cette réunion 
préparatoire met en évidence la nécessité 
de  collaborer étroitement entre tous les 
acteurs concernés, en vue de garantir 
la réussite du pèlerinage et de la saison 
estivale 2024 à Annaba.
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Un serpent a été capturé 
au niveau de la région 
de ‘’Merzoug Amar’’ 

relevant de la commune de Sidi 
Amar heureusement aucun blessé 
n’a été signalé.  En effet, si ces cas 
se sont déjà produits et pourraient 
se reproduire, c’est parce que 

des facteurs environnementaux 
et d’hygiène se sont conjugués, 
comme l’accroissement des 
constructions autour des 
zones rurales de plus en plus 
urbanisées, la dégradation de 
l’environnement avec un état 
d’hygiène publique, sans oublier 
les facteurs climatiques. La 

saison est de plus en plus chaude, 
et la proximité est de plus en plus 
grande entre citoyens et lieux 
de vie des serpents ou autre. 
A cet effet, la protection civile 
appelle les habitants des zones 
rurales à nettoyer les abords de 
leurs maisons, à extraire  les 
tas de pierres qui s’amoncellent 

non loin de leurs habitations et 
qui peuvent servir d’abris à ces 
bestioles. Egalement de procéder 
à des campagnes périodiques 
de nettoyage pour éliminer les 
décharges sauvages qui sont des 
foyers propices à la prolifération 
d’insectes et de bestioles 
venimeuses.

ANNABA / SOCIÉTÉ

Trottinette électrique : Une nouvelle tendance de 
déplacement mais pas très sécuritaire ?

ANNABA / SIDI AMAR

Réhabilitation des infrastructures éducatives

ANNABA / CADRE DE VIE

Des habitants dénoncent la réapparition de serpents
La protection civile appelle à plus de vigilance 

durant la saison chaude

On observe de plus en 
plus de trottinettes 
électriques dans les rues 

et ruelles de la ville d’Annaba 
depuis quelque temps, achetées 
par certaines personnes pour 
se rendre au travail ou pour se 
promener. En effet, la trottinette 
électrique est un moyen de 
locomotion de plus en plus 

utilisé, principalement en ville. 
Les avis sont assez partagés à 
son sujet: si certains apprécient 
cette option supplémentaire 
pour des déplacements courts, 
d’autres voient surtout les 
dangers que représente cet 
accessoire. En cause, la vitesse. 
Les trottinettes électriques 
peuvent aller jusqu’à 25 km/h 
et leurs utilisateurs sont souvent 
sans casque et surtout que leur 

moteur électrique est silencieux. 
Selon certains interlocuteurs 
que nous avons interrogés les 
citoyens sont craintifs « Pour 

moi c’est surtout un moyen de 
transport de riche réservé à des 
déplacements urbains courts. 
Certaines trottinettes promettent 
une autonomie de 25 kilomètres 
mais je ne m’y risquerais pas car 
ce chiffre c’est sans considérer 
le poids du conducteur ou le 
dénivelé ».
 « Lorsque je vois des personnes 
de moins aux en moins jeune 
à l’utiliser sans casque, je suis 

quand même très surpris. Je 
trouve que c’est un moyen de 
déplacement  peu confortable, 
peu maniable et dangereux. 
Il m’est arrivé de rouler avec 
derrière moi une trottinette 
montée par deux personnes et qui 
roulaient à 20 km/h ! C’est fou si 
l’on considère que ces appareils, 
leur capacité de freinage, de 
portance est calculée pour une 
seule personne».

Dans le cadre de l’entretien 
et de l’amélioration 
des infrastructures 

éducatives, l’APC de Sidi 
Amar a récemment entrepris 
un programme de réhabilitation 
des écoles primaires. L’une des 
écoles bénéficiaires de cette 
initiative est l’école ‘’Ben Rebiaa 
Rabeh’’ située dans la localité 
‘’Derradji Rjem’. Après des mois 
de travaux de rénovation, l’école  
connait une transformée, offrant 
désormais un environnement 

d’apprentissage appréciable  et 
encourageant pour ses élèves. 
Les salles de classe ont été 
rénovées avec de nouveaux 
équipements, et réfection de 
peintures, créant ainsi un cadre 
propice à l’apprentissage. 
En plus des améliorations 
physiques, l’école a également 
bénéficié de mises à niveau 
des infrastructures, notamment 
en matière d’électricité, de 
plomberie et de sécurité. Ces 
améliorations garantissent non 
seulement la sécurité des élèves 

et du corps enseignant, mais 
contribuent également à créer 
un environnement confortable et 
sécurisant pour tous.
L’impact de cette réhabilitation 
ne se limite pas seulement 
aux façades de l’école. En 
effet, elle a également eu 
un impact significatif sur la 
population locale. Les élèves 
bénéficient désormais d’un 
meilleur accès à une éducation 
de qualité, ce qui est essentiel 
pour leur épanouissement. 
Les enseignants, quant à 

eux, disposent désormais de 
meilleures conditions de travail 

pour assurer les cours à leurs 
élèves.

S.Y

Imen.B
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Campagne nationale de sensibilisation sur les 
risques liés à la saison estivale

La direction générale de 
la Protection civile a 
annoncé, le lancement 

mercredi passé, d’une campagne 
nationale de prévention et de 
sensibilisation sur les risques liés 
à la saison estivale, à travers un 
programme “riche et diversifié” 
en coordination avec les 
différents organismes concernés 
et la société civile.
“Dans le cadre de la préparation 
de la campagne estivale 2024, 
la direction générale de la 
Protection civile, organise 
une campagne nationale de 

prévention et de sensibilisation 
sur les risques liés à la saison 
estivale de l’année en cours et ce, 
à partir du 1 mai 2024”, précise 
un communiqué de la Protection 
civile.
Cette campagne, qui se 
poursuivra durant toute la saison 
estivale, portera sur les dangers de 
la mer, les noyades dans les plans 
d’eau, les incendies de forêts et 
des récoltes, l’envenimement 
scorpionique, les accidents 
de la circulation ainsi que les 
intoxications alimentaires, ajoute 
le communiqué.

A cet effet, les services de la 
Protection civile a prévu de mettre 
en place un programme “riche 
et diversifié” en coordination 
avec les différents organismes 
et mouvements associatifs en 
relation avec la gestion de la 

saison estivale.
La Protection civile table sur 
une large diffusion de cette 
campagne de prévention et de 
sensibilisation, avec notamment 
une plus grande “implication des 
parents”, à travers des campagnes 
de proximité, l’organisation 
de caravanes en impliquant la 
société civile, et des émissions 
thématiques en collaboration 
avec les Radios locales et les 
chaînes de télévision, ajoute le 
communiqué.
Il est également prévu d’organiser 
des portes ouvertes à travers les 

différentes unités de la Protection 
civile, avec un accompagnement 
médiatique sur le site web et les 
comptes de la Protection civile 
sur les différents réseaux sociaux.
Le programme de cette 
campagne porte aussi sur la mise 
à contribution des directions des 
Affaires religieuses et l’envoi 
des SMS de sensibilisation aux 
citoyens, ainsi que l’organisation 
de concours ayant pour thème 
“les risques liés à la saison 
estivale” au niveau des colonies 
de vacances, relève la même 
source.



Une rencontre scientifique 
a été organisée, hier 
samedi, à la Faculté de 

médecine à Alger à l’occasion 
de la Journée mondiale des 
sages-femmes, célébrée le 5 mai 
de chaque année.
Intervenant au cours de cette 
rencontre, le sous-directeur 
de la formation initiale au 
ministère de la Santé, Pr Yahia 
Chérif, a indiqué que le projet 
du statut particulier des sages-
femmes qui est “en cours de 

finalisation”, permettra “une 
évolution très intéressante” de 
la carrière professionnelle de ce 
corps de la santé.
Il a précisé, à ce titre, que le 
ministre de la Santé “a veillé 
personnellement à ce que les 
sages-femmes aient un statut 
particulier à la hauteur de leur 
engagement quotidien auprès 
des parturientes pour assurer 
un accouchement sécurisé et de 
qualité”.
De plus, ce texte, une fois 

finalisé et promulgué, permettra 
l’ouverture de postes de 
professeurs d’enseignement 
pour cette spécialité, rappelant 
l’existence, depuis juillet 
dernier, d’un master en la 
matière.
En outre, les trois instituts de 
formation des sages-femmes 
existant à travers le territoire 
national “seront prochainement 
dotés de moyens innovants 
destinés à améliorer la formation 
pratique”, a-t-il affirmé.
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Rencontre scientifique à Alger à l’occasion de la 
Journée mondiale des sages-femmes

BOUIRA

La Protection civile algérienne mène un exercice de 
simulation d’un fort séisme

Les différentes unités et 
services de la Protection 
civile issus des 42 wilayas 

du pays, mènent depuis jeudi 
dernier, à Bouira, un exercice 
de simulation d’un séisme de 
magnitude 6,8 sur l’échelle 
de Richter ayant frappé, selon 
le scénario, Oued El-Bardi et 
causant d’important dégâts dans 
quatre villes.
La coordination et l’organisation 
entre les différentes équipes 
intervenantes sur le terrain, dont 
42 détachements de renfort aux 
premières interventions (DRPI), 
et l’équipe algérienne certifiées 
aux normes onusiennes 
(HUSAR), ainsi qu’une unité de 
la Protection civile tunisienne, 
participent à cet exercice de six 
jours.
“Nos secours sont montés en 
puissance pour montrer un 
haut degré de coordination, 
d’organisation et de préparation 
dans le cadre de l’exercice 
qui sera lancé officiellement 
demain (dimanche) avec des 
interventions pratiques sur 
les sites touchés par le séisme 
simulé”, a expliqué à l’APS 
le directeur de l’organisation 
et la coordination des secours 
(DOCS), le colonel Khelifa 
Moulay.

Toutes les procédures et 
opérations de coordination et 
d’organisation sont menées 
minutieusement au niveau de la 
base de vie installée dans la zone 
industrielle de la ville Oued 
El-Bardi, alors qu’un poste de 
commandement des opérations 
a été mis en place depuis jeudi 
au niveau de la direction locale 
de la Protection civile de la 
wilaya de Bouira.
“Des formations de recyclage 
et de mise à niveau de nos 
éléments et unités se poursuivent 
jusqu’à samedi en fin d’après-
midi afin d’élever le niveau 
de coordination en matière 
d’information en ce genre de 
catastrophe simulée dans le 
cadre de cet exercice”, a encore 
expliqué le colonel Moulay.
Un exercice d’envergure, qui, 
a-t-il dit, “se déroule dans 
de bonnes conditions”, est 
scindé en trois parties, dont la 
première est liée au traitement 
de l’exercice sur table, puis le 
déclenchement de la manœuvre 
sur le terrain, et dernière étape la 
montée en puissance des unités 
de secours engagées sur le 
terrain, selon les détails fournis à 
l’APS par le même responsable 
de la Protection civile.
“Aujourd’hui (Samedi), 

constitue la partie de la montée 
en puissance de nos unités et 
équipes intervenantes, tandis 
que pour demain dimanche, 
nous allons tester le degré de 
coordination et de réaction entre 
le mécanisme algérien et le 
mécanisme onusien en matière 
d’intervention et de secours”, a 
souligné le colonel Moulay.
L’objectif de cette manœuvre, 
“est de préparer en premier 
lieu les équipes de Bouira et de 
Médéa afin de les homologuer et 
de les classer selon les normes 
onusiennes”, a-t-il dit, ajoutant 
que des équipes d’autres wilayas 
sont aussi concernées par cet 
objectif.
“Notre objectif est de classer 
le plus possible de DRPI des 
autres wilayas aux normes 
onusiennes”, a insisté le colonel 
Moulay.
Dans la matinée, le wali 
Abdelkrim Laâmouri s’est 
rendu dans la base de vie et des 
opérations à Oued El-Bardi, où 
il s’est enquis du déroulement 
de l’exercice et des préparatifs.
Une équipe de la Protection 
civile tunisienne, composée 
d’une cinquantaine d’agents 
tous grades confondus, est 
arrivée vendredi soir à Bouira 
pour prendre part à cette 

manœuvre internationale.
Cet exercice consiste en une 
simulation d’un tremblement 
de terre d’une magnitude de 6,8 
sur l’échelle de Richter, causant 
des pertes en vies humaines et 
des dégâts importants sur le 
tissu urbain, les infrastructures 
et les habitations dans quatre 
communes à savoir Oued El-
Bardi, El-Hachimia, Sour El-
Ghozlane et El-Asnam.
L’objectif de la manœuvre est 
de tester et d’évaluer l’état 
et le degré de préparation 
des différentes équipes 
d’intervention en temps de 
catastrophe, avec la prise en 
considération de plusieurs 
facteurs comme le temps de 
mobilisation des équipes, ainsi 
que les capacités en moyens et 

équipes disponibles et le degré 
de l’efficacité des formations 
et de recyclage des différents 
éléments.
L’exercice “permettra aux 
services de la Protection 
civile de tester réellement le 
fonctionnement des différents 
niveaux de la chaîne de 
commandement, la couverture et 
l’organisation des transmissions, 
la coordination avec le module 
télécom en cas de rupture des 
réseaux de télécommunications, 
l’interopérabilité des 
détachements de renfort et les 
techniques opérationnelles 
de sauvetage-déblaiement”, a 
déclaré précédemment à l’APS 
le chargé de la communication 
à la DGPC, le commandant 
Nassim Bernaoui.

Des spécialistes en 
rhumatologie ont 
plaidé, samedi à Alger, 

pour une “formation continue 
et adéquate” des praticiens 
pour une prise en charge 
optimale des malades et être 
au diapason des dernières 
techniques.
Lors de la 2ème 
Journée d’imagerie 
musculosquelettique 
et de rhumatologie 

interventionnelle, organisée 
par le service de rhumatologie 
conjointement avec le service 
de radiologie du CHU Béni 
Messous, les participants 
ont insisté sur la formation 
d’un nombre important de 
spécialistes pour couvrir toutes 
les régions du pays.
La Pr. Salima Lefkir, 
rhumatologue au CHU de 
Béni Messous, a souligné 
à cet égard l’importance de 

“donner la priorité à une 
formation adéquate” pour être 
au diapason des dernières 
techniques, plaidant pour 
l’augmentation du nombre des 
rhumatologues.
Maître de conférence 1 de 
rhumatologie et chef de service 
intérimaire de rhumatologie 
au CHU Béni Messous, le Pr 
Bilal Bengana a indiqué, pour 
sa part, que “le rhumatologue 
doit s’adapter impérativement” 

aux nouvelles techniques 
permettant le diagnostic 
précoce des maladies liées à la 
rhumatologie.
La spécialiste en radiologie 
et résidente au CHU de 
Béni Messous, Dr. Meriem 
Djergoni, a relevé la nécessité 
pour les rhumatologues et les 
radiologues de travailler en 
collaboration étroite, ajoutant 
que l’échographie prend de 
plus en plus de place dans la 

rhumatologie ce qui nécessite 
une complémentarité entre les 
deux spécialités.
Plusieurs communications 
sont inscrites au programme 
de cette rencontre dont “la 
ponction aspiration sous 
échographie et calcification de 
l’épaule”, “la place du PRP en 
rhumatologie”, “infiltrations 
articulaires aux corticoïdes” 
et “suivi échographique de la 
maladie goutteuse”.

Rhumatologie : Plaidoyer pour une formation continue 
et adéquate des praticiens



En Géorgie, la jeunesse mène la protestation contre la loi sur l’« influence étrangère » 
« On va continuer jusqu’au retrait de la loi, on n’a pas peur !»

En Europe, le grand chamboulement 
du marché du travail

Les manifestants ont à 
nouveau défilé, vendredi, 
pour s’opposer au texte 

d’inspiration russe imposant 
aux médias indépendants et 
aux ONG de s’enregistrer s’ils 
reçoivent plus de 20 % de leurs 
financements de l’étranger, 
selon le monde fr.
Comme tous les soirs depuis 
trois semaines, des milliers 
de personnes ont défilé dans 
le centre de Tbilissi dans la 
soirée du vendredi 3 mai pour 
protester contre le projet de loi 
sur l’« influence étrangère » 
adopté mercredi en deuxième 
lecture par le Parlement.« Non 
à la loi russe ! », « l’Europe est 
la seule voie vers la civilisation 
! », ont scandé les manifestants, 
rassemblés en début de soirée 

sur la place de la Liberté, face 
à l’hôtel Paragraph, l’une des 
propriétés du milliardaire 
Bidzina Ivanichvili, le 
fondateur et actuel dirigeant 
du Rêve géorgien, le parti au 
pouvoir en Géorgie depuis près 
de douze ans.

Qualifiée de « loi russe » par 
ses détracteurs, le texte est 
similaire à celui que la Douma 
a adopté en 2012 pour museler 
l’opposition au régime de 
Vladimir Poutine. En Géorgie, 
comme en Russie, la loi impose 
aux médias indépendants et 

aux organisations de la société 
civile de s’enregistrer en 
tant qu’entités « poursuivant 
les intérêts d’une puissance 
étrangère » s’ils reçoivent plus 
de 20 % de leurs financements 
de l’étranger.
« Etre étiqueté “agent de 
l’étranger” dans son propre 
pays, c’est humiliant, cela 
revient à faire de nous des 
traîtres », déplore Kety 
Gujaraidze, une spécialiste de 
l’environnement au sein de 
l’ONG locale Green Alternative. 
Depuis trois semaines, cette 
militante de 52 ans est de tous 
les rassemblements, estimant 
que l’avenir de son pays se 
joue en ce moment dans les 
rues de Tbilissi. « En 2008, 
la Russie nous a envahis, elle 

était l’ennemi, c’était simple. 
Aujourd’hui, nous sommes 
attaqués par notre propre 
gouvernement qui cherche 
à museler la société civile 
et à nous couper de l’Union 
européenne. Nous n’allons pas 
rester les bras croisés », promet-
elle.
« Nous, on se sent européens »
La jeunesse est le moteur de la 
contestation. Drapeau géorgien 
sur les épaules, Nia, Salomé, 
Tengo, Nodariko, étudiants ou 
lycéens, ne se sentent guère 
attirés par le modèle russe. 
« Notre gouvernement est 
inféodé à Moscou, pas nous. 
Nous, on se sent européens », 
affirme Salomé Aladachvili, 
une lycéenne de 16 ans. 

Les défis économiques 
d’une Europe fragilisée 
» (5/5). Si, ces dernières 

années, les pays membres ont 
enregistré une baisse historique 
du chômage, nombre d’entre 
eux sont confrontés à une hausse 
de la précarité de l’emploi et 
à des mutations structurelles 
majeures, selon le monde fr.
« Dans les années 1990, on 
disait que si on résolvait le 
problème du chômage, il n’y 
aurait plus de populisme. Ça 
n’en prend pas le chemin… 
», constate avec inquiétude 
Gilles Moëc, chef économiste 
à Axa. Les sondages pour les 
élections européennes, du 6 au 
9 juin, prévoient effectivement 
une nette poussée de l’extrême 
droite, alors que, sur le front du 

chômage, l’Europe a connu une 
véritable révolution.
Il y a une décennie, en 
pleine crise de la zone euro, 
l’emploi était la principale 
préoccupation. Le chômage en 
2014 atteignait 12 % en zone 
euro, 27 % en Grèce, 25 % en 
Espagne, 13 % en Italie, 10 % 
en France. Aujourd’hui, il a été 
presque réduit de moitié : 6,5 % 
en zone euro, 10,2 % en Grèce, 
11,7 % en Espagne, 7,2 % en 
Italie et 7,3 % en France. Quant 
à l’Allemagne et aux Pays-
Bas, ils frôlent le plein-emploi, 
avec un chômage aux alentours 
de 3 %. Au total, l’Union 
européenne (UE) compte 20 
millions d’emplois de plus qu’il 
y a dix ans. « C’est quand même 
une bonne nouvelle, même si 

personne ne semble en parler », 
poursuit M. Moëc.
Andrew Kenningham, chargé 
de l’économie européenne pour 
le cabinet d’études Capital 
Economics, salue, lui aussi, « 
cette croissance spectaculaire 
de l’emploi », mais résume 
le problème d’une phrase : « 
L’Europe s’est déplacée vers un 
modèle un peu plus américain, 
où tout le monde a du boulot, 
mais un boulot pourri. »« 
Minijobs » en Allemagne, 
contrats à horaires flexibles, 
travailleurs des plates-formes 
de livraison (Deliveroo, Uber 
Eats, etc.)… Partout sur le 
Vieux Continent, les réformes 
du marché de l’emploi se sont 
multipliées, afin de simplifier 
les licenciements, de réduire les 

aides aux chômeurs, d’alléger 
les obligations des employeurs.
En France, les lois El Khomri 
(2016), qui allègent le coût 
des licenciements et réduisent 
l’encadrement du temps 
de travail, suivies des lois 
Pénicaud (2017), qui inversent 

la hiérarchie des normes en 
donnant la primauté aux accords 
de branche, relèvent de cette 
tendance. Le durcissement des 
règles de l’assurance-chômage, 
annoncé en février par le 
premier ministre, Gabriel Attal, 
poursuit la même logique.

La crise sans précédent 
que connaît Haïti 
résulte d’années 

d’ingérences étrangères 
et de violences politiques, 
soutenues par une partie de 
l’élite du pays, déplore le 
chercheur américain Jake 
Johnston dans un entretien au 
« Monde », selon le monde fr.
Chercheur au Center for 
Economic and Policy 
Research, cercle de réflexion 
basé à Washington, Jake 
Johnston s’est rendu à maintes 
reprises en Haïti depuis le 
séisme dévastateur de 2010. Il 

est l’auteur de l’ouvrage Aid 
State. Elite Panic, Disaster 
Capitalism, and the Battle to 
Control Haiti (St. Martin’s 
Press, 372 pages, non traduit) 
qui dénonce les échecs et les 
pièges de la politique d’aide 
internationale envers ce pays 
caribéen.
Votre livre fait le constat de 
l’échec de l’aide internationale 
en Haïti, que vous comparez à 
un piège. Pourquoi ce constat 
si sévère ?
Ce que nous voyons en Haïti, 
depuis plusieurs décennies, 
ce sont des politiques d’aide 

qui ont largement contourné 
l’Etat, les associations locales, 
les organisations citoyennes, 
et qui ont créé une sorte d’Etat 
parallèle externalisé. Non 
seulement cette assistance 
n’a guère produit les résultats 
escomptés pour le peuple 
haïtien, mais elle a également 
eu des effets politiques à 
long terme, en éloignant 
la population des autorités 
publiques. Et cela alimente 
une dynamique qui a toujours 
été présente en Haïti, depuis 
la guerre d’indépendance 
jusqu’à nos jours, à savoir 

que l’Etat n’a jamais été 
réellement représentatif de 
la majorité de la population. 
Pour ne rien arranger, le 
soutien constant des acteurs 
internationaux à des régimes 
non démocratiques en Haïti 
a érodé toute notion de 
démocratie souveraine. Il en 
résulte un effondrement de la 
foi dans les institutions et ce 
sentiment répandu, dans le 
pays, que les acteurs extérieurs 
ont toujours le dernier mot.
Vous affirmez que les résultats 
de l’élection présidentielle de 
2010-2011 ont été truqués à la 

suite d’une ingérence directe 
de Washington. Pourquoi les 
Etats-Unis sont-ils intervenus 
?
Cette élection s’est déroulée 
après le séisme catastrophique 
de janvier 2010, qui a causé 
plus de 200 000 morts et 
un million de déplacés. Les 
conditions dans lesquelles 
ce scrutin devait se dérouler 
étaient extraordinairement 
difficiles. Pourtant, 
les bailleurs de fonds 
internationaux ont insisté pour 
que l’élection ait lieu, coûte 
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En Haïti, nous savons ce qui peut réussir 
Renforcer les institutions locales et travailler avec elles



La Chine a lancé une sonde pour collecter des échantillons sur 
la face cachée de la Lune

 David Cameron s’est rendu à Kiev et veut réunir davantage 
de fonds pour l’Ukraine

Une offensive israélienne sur Rafah «pourrait conduire à un bain de 
sang» selon le chef de l’OMS

WENCHANG: La Chine 
a lancé vendredi une 
sonde pour collecter 

des échantillons sur la face 
cachée de la Lune, une première 
mondiale, qui serait une avancée 
pour l’ambitieux programme du 
pays.
Une fusée transportant la sonde 
Chang’e 6 a décollé du Centre de 
lancement spatial de Wenchang, 
sur l’île tropicale de Hainan (sud), 
peu avant 17h30 (09h30 GMT), 
ont constaté des journalistes de 
l’AFP près du site.
Des centaines de spectateurs se 
sont rassemblés à proximité pour 
assister à la dernière avancée du 
programme spatial chinois.
L’agence d’Etat Chine Nouvelle 
a salué ce lancement comme “la 
première entreprise de ce type 
dans l’histoire de l’exploration 

humaine de la Lune”.
“L’ensemble de la mission 
comporte de nombreux défis, 
chacune des étapes étant liées 
entre elles et est éprouvante 
pour les nerfs”, a déclaré à 
Chine Nouvelle Wang Qiong, 
concepteur en chef adjoint de la 
mission Chang’e 6.
Il s’agit du dernier projet de la 

Chine, qui, selon Washington, 
déguise un programme spatial 
militaire sous l’apparence d’un 
programme civil.
La mission Chang’e 6 a pour 
objectif de collecter environ deux 
kilos d’échantillons lunaires sur 
la face cachée de la Lune et de 
les ramener sur Terre à des fins 
d’analyse.

Il s’agit d’une mission 
techniquement complexe, d’une 
durée de 53 jours, qui consiste 
notamment à lancer une sonde 
sur cet hémisphère de la Lune qui 
tourne le dos en permanence à la 
Terre.
“Chang’e 6 collectera pour la 
première fois des échantillons 
de la face cachée de la Lune”, 
a indiqué à la presse Ge Ping, 
vice-directeur du Centre 
chinois d’exploration lunaire et 
d’ingénierie spatiale.
En 2019, la Chine avait déjà posé 
un engin sur la face cachée de la 
Lune mais il n’avait pas rapporté 
d’échantillons.
La sonde doit se poser dans 
l’immense bassin Pôle Sud-
Aitken, l’un des plus grands 
cratères d’impact connus du 
système solaire. Une fois sur 

place, elle ramassera du sol et 
des roches lunaires et mènera des 
expériences dans la zone où elle 
aura atterri. Sa mission terminée, 
elle doit revenir vers la Terre et 
atterrir au Centre de lancement 
spatial de Wenchang.
Le président Xi Jinping a donné 
un coup d’accélérateur au “rêve 
spatial” de la Chine. La deuxième 
économie mondiale a injecté des 
milliards de dollars dans son 
programme spatial militaire afin 
de rattraper les Etats-Unis et la 
Russie.
Pékin a déjà enregistré 
plusieurs succès, notamment la 
construction de la station spatiale 
Tiangong (“Palais céleste”) 
où ont été envoyés la semaine 
dernière un nouvel équipage de 
trois astronautes.

LONDRES: Le chef de la 
diplomatie britannique 
David Cameron s’est rendu  

à Kiev et a annoncé l’intention 
du Royaume-Uni de réunir ses 
partenaires le mois prochain pour 
collecter des fonds pour répondre 
aux besoins militaires de l’Ukraine, 
ont annoncé ses services.
La visite de David Cameron 
intervient un peu plus d’une 
semaine après que le Premier 
ministre britannique Rishi Sunak a 
annoncé une aide supplémentaire de 
500 millions de livres sterling (584 
millions d’euros) pour atteindre 
trois milliards de livres par an (3,5 
milliards d’euros), ainsi que la 
fourniture de nouvelles munitions.
Celles-ci comprennent des bombes 

à guidage de précision, des 
missiles de défense aérienne et 
des équipements pour cent équipes 
mobiles de défense aérienne pour 
permettre à l’Ukraine d’abattre 
drones et missiles russes, selon la 
diplomatie britannique.
A Kiev, le chef de la diplomatie 
britannique a notamment rencontré 
le président Ukrainien Volodymyr 
Zelensky, le Premier ministre 
Denys Chmygal et son homologue 
Dmytro Kuleba, selon le ministère 
britannique des Affaires étrangères.
Il a notamment annoncé l’intention 
du Royaume-Uni de réunir ses 
partenaires internationaux le mois 
prochain pour réunir davantage de 
contributions au Fonds international 
pour l’Ukraine (IFU, administré par 

le Royaume-Uni) pour répondre 
aux besoins de Kiev, en matière 
d’armement face à l’invasion russe.
Depuis sa création en 2022, le 
fonds, qui regroupe Royaume-Uni, 
Norvège, Pays-Bas, Danemark, 
Suède et Lituanie, avec des 
contributions de l’Islande, 
l’Australie et la Nouvelle-Zélande, 
a rassemblé jusqu’à présent 900 
millions de livres sterling de 
promesses de dons.
“L’Ukraine se défend farouchement 
contre l’invasion illégale de la 
Russie, faisant d’une guerre que 
Poutine pensait durer quelques 
jours prendre des années”, a déclaré 
David Cameron, cité dans un 
communiqué.
“Mais cette guerre est le défi de 

notre génération, et l’Ukraine ne 
peut pas le relever seule”, a-t-il 
ajouté, soulignant la nécessité de 
faire en sorte que le pays ait ce dont 
il a “besoin pour gagner”.
“A travers notre financement 
militaire pluri-annuel, la 

fourniture d’armes et un soutien 
vital pour protéger et réparer les 
infrastructures énergétiques de 
l’Ukraine, le Royaume-Uni se tient 
aux côtés de l’Ukraine” et le fera 
“aussi longtemps qu’il le faudra”, 
a-t-il ajouté.

GENÈVE: Une 
offensive terrestre de 
l’armée israélienne 

sur la ville de Rafah, dans 
le sud de la bande de Gaza, 
“pourrait conduire à un bain 
de sang”, a mis en garde 
le chef de l’Organisation 
mondiale de la santé vendredi 
sur le réseau social X.
“L’OMS est profondément 
préoccupée par le fait qu’une 
opération militaire à grande 
échelle à Rafah, Gaza, pourrait 
conduire à un bain de sang et 
affaiblir davantage un système 
de santé déjà à genoux”, 
écrit Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, à propos de 
la ville où sont massés 1,2 

million de Palestiniens venus 
y chercher refuge.
Pour l’heure, l’armée 
israélienne continue de 
bombarder la ville, où le 
Premier ministre Benjamin 
Netanyahu veut lancer une 
offensive terrestre pour 
“anéantir” selon lui les 
dernières brigades du Hamas, 
mouvement qu’il considère 
comme terroriste de même 
que les Etats-Unis et l’Union 
européenne.
Les Européens, l’ONU et les 
Etats-Unis, principal allié 
d’Israël, ont tous demandé 
avec force à M. Netanyahu 
de renoncer à une offensive 
terrestre sur la ville.

Outre le coût en vies 
humaines, une offensive 
serait “un coup dur pour les 
opérations humanitaires dans 
l’ensemble de la bande de 
Gaza” car Rafah “est au coeur 
des opérations humanitaires”, 
a averti vendredi le porte-
parole du Bureau des Affaires 
humanitaires de l’ONU 
(Ocha), Jens Laerke, à 
Genève.
Le 7 octobre, une attaque 
de commandos du Hamas 
infiltrés depuis Gaza dans le 
sud d’Israël a entraîné la mort 
de plus de 1.170 personnes, 
essentiellement des civils, 
selon un bilan de l’AFP établi 
à partir de données officielles 

israéliennes.
En représailles à l’attaque du 
Hamas, l’armée israélienne a 
lancé une offensive de grande 
envergure -aérienne puis 

terrestre- dans la bande de 
Gaza qui a fait jusqu’à présent 
34.622 morts, majoritairement 
des civils, selon le ministère 
de la Santé du Hamas.
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Arabie Saoudite :
Une saison remarquable pour Riyad Mahrez

Réunion FAF-LFP-clubs de Ligue 1 :
Une fin de saison dans un climat apaisé

Riyad Mahrez, icône 
du football algérien, 
a marqué la saison 

du promu Al Ahli SC de son 
empreinte depuis son arrivée 
l’été dernier en provenance 
de Manchester City pour 
une somme colossale de 35 
millions d’euros. L’international 
algérien (94 matchs, 31 buts) 
a grandement contribué aux 
divers succès de son équipe 
durant l’actuel exercice sportif, 
en témoigne ses statistiques 
remarquables.
Depuis son transfert, Mahrez 
a été un titulaire incontestable 
au sein de son nouveau club, 
participant à chacun des 29 

matchs de championnat jusqu’à 
présent (2522 minutes jouées). 
Sa régularité sur le terrain a été 
un atout majeur pour Al Ahli, 
lui permettant de maintenir un 
niveau de performance élevé 
tout au long de la saison.
Mais ce qui a réellement 
distingué le natif de Sarcelles 
cette saison, ce sont ses 
impressionnantes statistiques en 
championnat. Avec 10 buts et 
12 passes décisives à son actif, 
il s’est imposé comme l’un des 
meilleurs passeurs de la ligue, 
surpassant même des figures 
telles que Cristiano Ronaldo, 
qui compte 10 passes. Son flair 
créatif et son sens du but ont 

été des éléments clés dans la 
stratégie offensive d‘Al Ahli, 
pour rappel promu en Division 1 
saoudienne cette saison. Malgré 
les critiques parfois formulées 
à son encontre, le Fennec a 
prouvé à maintes reprises 
pourquoi il est considéré comme 
l’un des meilleurs joueurs de sa 
génération.
Alors que la saison de la Saudi 
Pro League touche à sa fin, Al 
Ahli se trouve dans une position 
enviable. Avec cinq matchs 
restants, le club de Djeddah 
occupe actuellement la troisième 
place du classement avec 55 
points. Cependant, il semble 
peu probable qu’ils puissent 

contester le titre, étant donné le 
fossé qui les sépare d’Al Nassr, 
en deuxième position avec 71 
points, et surtout d’Al Hilal, 
en tête du classement avec 83 
points. Il faudra tout de même 
faire attention à Al Ittihad et Al 
Taawon, respectivement 4ème 
et 5ème du classement avec 51 
points.
Un retour en sélection en juin 

?
Ayant lui même demandé 
au nouveau sélectionneur de 
l’Algérie Vladimir Petkovic 
de lui permettre de faire 
l’impasse sur le stage de mars 
après une CAN éprouvante 
émotionnellement, Riyad 

Mahrez a de grandes chances 
de retrouver sa place au sein de 
l’équipe nationale algérienne.
Suite à sa très bonne saison 
avec son club saoudien, l’ancien 
pensionnaire de Manchester City 
est déterminé à ne pas relâcher 
ses efforts avant de participer aux 
prochaines échéances majeures 
telles que la Coupe d’Afrique 
et potentiellement la Coupe du 
Monde. Son excellente forme 
actuelle le positionne idéalement 
pour impressionner lors de la 
prochaine date FIFA en juin, 
offrant ainsi une performance 
solide sous les yeux attentifs 
du nouveau coach de l’équipe 
nationale.

Comme prévu, le président 
de la Fédération 
algérienne de football, 

Walid Sadi, a réuni, jeudi, les 
présidents des clubs de la Ligue 
1 dans le cadre des réunions 
périodiques de coordination et de 
concertation avec les acteurs du 
football.
Le rendez-vous était attendu, car 
il y avait une urgence : ramener le 
calme et mettre fin aux dernières 
tensions entre les dirigeants des 
clubs, surtout après l’échéance 
des communiqués qui menaçait le 
championnat de connaitre une fin 
houleuse. Sadi a donc demandé 
aux présidents de faire preuve de 
retenue. Mieux, il a amorcé des 
initiatives de réconciliations entre 
les differentes parties, à l’image 
du PAC et du MCA d’un côté, 
et le CRB et le MCO et même 
le MCO et l’ASO, sans oublier 
le différend menaçant entre le 
CSC et le MCA qui a amené 
la FAF à programmer la demi-
finale de la coupe entre les deux 
teams à huis clos, sans oublier 
l’interdiction de déplacement 
infligée précédemment. Cette 
dernière a été officiellement 
levée, en attendant l’organisation 

d’un événement qui mettra fin 
définitivement aux tensions entre 
les deux galeries prochainement.

Nouvelle programmation
Alors que la LFP avait décidé 
précédemment d’interrompre le 
championnat pour faire jouer les 
rencontres en retard, la réunion de 
jeudi a donné lieu à une nouvelle 
stratégie. Au vu de la gêne que 
pourrait occasionner une longue 
interruption du championnat, un 
accord a été conclu pour alterner 

des journées de championnat et 
des matches en retard, et ce avec 
le consentement des 16 clubs, y 
compris ceux qui sont menacés 
de relégation, à condition que 
les matchs en retard prennent fin 
avant la 28e journée. Ainsi et a 
partir des rencontres en retard du 
CRB et de l’USMA aujourd’hui 
et lundi, il y aura une alternance 
entre les journées et les matches 
retards. La 26e journée à titre 
d’exemple aura lieu le week-

end prochain et ainsi de suite. 
Un débat a été ouvert entre les 
participants en présence du 
président de la LFP par intérim, 
Mohamed Amine Mesloug, le 
calendrier a été passé en revue, 
et les differentes parties ont 
convenu à un programme final 
permettant au championnat 
d’être clôturé au plus tard la 
2e semaine du mois de juin. « 
L’idée c’est qu’on termine le 
championnat fin juin pas plus 

tard, afin de laisser le temps 
qu’il faut à nos représentants à 
l’échelle continentale de bien se 
reposer et bien se préparer en 
prévision de la nouvelle saison », 
a déclaré hier Mesloug à la radio.
Les arbitres dans la tourmente
Les dirigeants des clubs ont alors 
ouvert le dossier de l’arbitrage, 
ils se sont dit scandalisés par les 
prestations de ces derniers surtout 
avec les fautes graves commises 
ces derniers temps, une promesse 
leur a été faite par Sadi et la 
CFA pour que cette dernière soit 
encore plus sévère à l’avenir. Ce 
qui coûterait certainement à des 
referees leurs badges en cette 
fin de saison et peut-être même 
pour leur reste de leur vie. « La 
FAF va être intransigeante lors 
des dernières journées, car on a 
vu des choses qui n’honorent pas 
l’arbitrage ces derniers temps », 
dira le dirigeant actuel de la LFP 
qui a tenu à discriminer Abid 
Charef. «Il fait de son mieux, 
ce sont des erreurs des arbitres, 
pas celles du responsable, les 
clubs n’acceptent pas que leurs 
efforts partent en fumée à cause 
d’une erreur d’arbitrage, et ils 
ont raison », a-t-il conclu.
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Liga :
Le Real Madrid enfonce Cadiz et reste tout près du titre

Dortmund s’amuse avant 
Paris

PSG - Dortmund : 
Luis Enrique prépare 

une surprise

Pour un match sans grand enjeu, le 
Borussia Dortmund a fait jouer 
ses remplaçants et s’est largement 

imposé contre Augsbourg (5-1), à 
quelques jours de sa demi-finale retour de 
Ligue des champions face au PSG.
C’est un samedi réussi pour le Borussia 
Dortmund. Trois jours après sa victoire 
contre le PSG (1-0), et trois jours avant 
son déplacement au Parc des Princes 
en demi-finale retour de Ligue des 
champions, le BVB s’est promené contre 
Augsbourg (5-1).
Déjà assuré d’une place en C1 la saison 
prochaine, le Borussia a profité de ce 

match sans réel enjeu pour faire tourner 
son effectif. Edin Terzic a ainsi changé dix 
titulaires par rapport au match de Paris, en 
ne gardant que le gardien Gregor Kobel.

Le bel hommage pour Reus
Cette rencontre a permis à certains 
attaquants remplaçants de marquer et 
d’engranger de la confiance. C’est le 
cas de Youssoufa Moukoko (4e, 29e) ou 
de Donyell Malen (20e). Mais le grand 
moment, c’est évidemment ce but de 
Marco Reus (34e), qui a annoncé cette 
semaine son départ en fin de saison, et qui 
a pu recevoir l’acclamation immense du 
Signal-Iduna Park.

En plus du remplacement de Lucas 
Hernandez, victime d’une rupture 
des ligaments croisés lors du 

match aller cette semaine, Luis Enrique 
pourrait opérer un autre changement lors 
de la demi-finale retour de C1 contre 
Dortmund mardi.
Comme face à Barcelone, c’est avec un 
retard d’un but que Luis Enrique et le 
PSG abordent cette demi-finale retour de 
Ligue des Champions contre Dortmund. 
Surpris lors de la manche aller au Signal 
Iduna Park (0-1), mercredi, par un but 
de Niclas Füllkrug, les Parisiens devront 
sortir le grand jeu pour renverser une 
nouvelle fois la vapeur. Si l’optimisme 
restait total en interne dans la foulée de 
cette défaite, malgré une logique pointe 
de frustration, l’idée de voir Luis Enrique 
procéder à quelques changements existe.
En défense déjà, l’Asturien n’aura pas 
le choix de remplacer Lucas Hernandez, 
victime d’une rupture des ligaments 
croisés et forfait jusqu’à la fin de la saison. 
Reste à savoir qui de Danilo Pereira ou de 
Lucas Beraldo accompagnera Marquinhos 
en charnière. Sauf surprise, l’Espagnol 
devrait reconduire Achraf Hakimi et 
Nuno Mendes dans les couloirs, mais 
c’est essentiellement au milieu de terrain 
que les incertitudes résident.

La tentation Lee Kang-in
Décevant au match aller, le milieu de 
terrain parisien pourrait faire l’objet de 
quelques retouches. Si les présences de 
Vitinha et de Warren Zaïre-Emery ne 
font presque aucun doute, celle de Fabian 
Ruiz s’écrit bien en pointillés. Actif, 
mais trop peu productif en Allemagne, 
l’ancien joueur de Naples a été le symbole 
d’un milieu de terrain déséquilibré face 
aux transitions allemandes. Il serait 
malhonnête de lui faire porter le chapeau 

de cette défaite, mais l’Espagnol a aussi 
incarné ce manque d’engagement, pointé 
du doigt par Luis Enrique selon Le 
Parisien.
Pour y remédier, Enrique cherchera avant 
tout à insuffler un supplément d’âme à 
son groupe, avance le quotidien. Et voir 
Lee Kang-in apporter un peu de vitalité 
à cette équipe, qui en a cruellement 
manqué lors de la manche aller, ne devrait 
pas être une option à écarter. Selon 
Le Parisien, le volume de jeu du Sud-
Coréen est d’ailleurs loué par le staff, 
tout comme son mental et son absence 
de renoncement. Enrique apprécierait 
également sa capacité à défendre et à se 
projeter, un registre dans lequel Fabian 
Ruiz peine à se mettre en évidence. Le 
quotidien ajoute que le remplacement de 
Lucas Hernandez ne sera pas forcément le 
seul mardi. Alors le deuxième se trouve 
peut-être sous nos yeux…

Victorieux tranquillement 
de Cadiz (3-0), le 
Real Madrid peut être 

sacré Champion d’Espagne 
dès aujourd’hui. Mais il faudra 
espérer une défaite du Barça 
dans le Derby de Catalogne.
Entre une demi-finale de 
Ligue des Champions contre 
le Bayern Munich, le Real 
Madrid pouvait remporter le 
titre de Champion d’Espagne. 
Mais pour cela, il fallait venir à 
bout de Cadiz, qui peut encore 
espérer se maintenir en cas 
de bon résultat au Santiago 
Bernabéu. Et malgré l’enjeu, 
Carlo Ancelotti a concocté 
un onze remanié avec Güler, 
Joselu et Ceballos titulaires, 
sans Vinicius Jr. et Bellingham, 
laissé sur le banc, mais surtout 
avec la titularisation de Thibaut 
Courtois, qui a fait son grand 
retour.
Dans une rencontre assez stérile 
et trop peu dominé par les 

Merengues, Cadiz s’est offert 
quelques occasions franches, 
à l’image d’une belle percée 
de Zaldua, qui voyait Ramos 
manquer ensuite sa reprise 
(23e). Ou encore Sobrino, qui 
a vu être rattrapé in extremis 
par Nacho Fernandez (33e). Le 
Real Madrid n’a que trop peu 
inquiété la défense andalouse, 
seul Militao s’offrait la 
meilleure occasion blanche et 
voyait sa frappe être boxée par 
Ledesma (11e).

Bellingham encore décisif
Le match s’est ensuite 
enflammée en début de seconde 
période, avec un duel seul face 
au but entre Ramos et Courtois… 
parfaitement remportée par le 
portier belge (50e). Et Cadiz l’a 
payé cher, puisque sur l’action 
suivante, Brahim Díaz plaçait 
une frappe sublime dans la 
lucarne de Ledesma (1-0, 52e). 
Et quelques secondes après 
avoir remplacé un Güler trop 

timide, Bellingham était très 
bien servi en retrait par Diaz 
et pouvait faire le break (2-0, 
68e). Son 18e but de la saison.
Le Real Madrid finira la 
rencontre par un troisième 
but signé Joselu (3-0, 90e+4) 

et devra surtout attendre la 
rencontre entre Gérone et le 
FC Barcelone, car le Real sera 
vainqueur du Championnat 
d’Espagne si le Barça ne gagne 
pas contre son voisin catalan. 
Avant une demi-finale retour 

de Ligue des Champions, 
contre le Bayern. De son côté, 
Cadiz réalise une très mauvaise 
opération pour le maintien 
et devra absolument faire un 
résultat contre Getafe, le week-
end prochain.
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Faut-il craindre un déploiement d’armes nucléaires
 dans l’espace ?

L’IA générative dans Premiere Pro va vous étonner 
pour tout ce qu’elle sait faire

La Russie a posé son véto 
à l’encontre d’un projet 
de résolution de l’ONU 

réaffirmant l’interdiction de 
l’envoi d’armement nucléaire 
dans l’espace. La Chine s’est 
abstenue. Est-ce que cette 
décision pourrait engendrer une 
course à l’armement au dessus 
de nos têtes ? Et quelles seraient 
les conséquences ?

Mi février Futura évoquait 
les inquiétudes des 
autorités américaines sur le 
développement d’armements 
nucléaires par la Russie conçus 
pour détruire des satellites 
dans l’espace (voir article plus 
bas). Un tel acte réfuté par le 
Kremlin, viendrait à l’encontre 
des engagements internationaux 
pris dans le cadre du Traité sur 
l’espace extra-atmosphérique 
signé en 1967. Depuis cette 
date, ce traité interdit tout 
objet transportant des armes 
de destruction massives, dont 
nucléaires, en orbite. Cette 
nouvelle crainte vient justement 
de faire l’objet d’un projet 
de résolution réaffirmant les 

dispositions du traité de 1967 
devant le Conseil de sécurité 
des Nations Unies. Ce projet a 
été rédigé conjointement par les 
États-Unis et le Japon et soutenu 
par 63 autres nations.

Unis pour son programme spatial 
jugé trop secret pour n›être que 
de nature civile. L›ambassadeur 
de Russie auprès de l›ONU, 
Vasily Nebenzya, a considéré ce 
projet de résolution comme une 
manipulation de la part de leurs 
porteurs. Dans son propos, il a 
ajouté que laisser sous-entendre 
que la Russie ne respecte pas 
les obligations du traité initial 
est « complétement absurde». 
En réaction, l’ambassadrice 
américaine s’est étonnée de 
ce véto en trouvant déroutant, 
voire louche, qu›un pays qui 
soutiendrait la résolution ne 
souhaite pas le réaffirmer. Mais 
de leur côté, la Russie et la Chine 
ont proposé un amendement dont 
la résolution vise également à 
empêcher le placement d›armes 
de toutes sortes dans l›espace. 
Une demande qui a été rejetée, 
car cette approche n›inclut pas 

les missiles anti-satellites lancés 
depuis le sol.

L’expérience américaine du 
nucléaire dans l’espace

À quoi serviraient des armements 
nucléaires dans l›espace ? 
Essentiellement à détruire des 
satellites en pratique. Une 
explosion thermonucléaire 
dans l›espace n›a pas du tout 
les mêmes caractéristiques que 
dans l›atmosphère terrestre. Elle 
aurait pour faculté de griller les 
satellites de communication et 
d›observation. Les conséquence 
terrestres seraient désastreuses 
étant donnée l›omniprésence 
des accessoires et engins ayant 
besoin de données satellites.

Jusqu›à maintenant, les 
Américains sont les seuls a 
avoir testé une bombe nucléaire 
dans l›espace. L›expérience fut 
menée en 1962 dans le cadre du 
projet Starfish Prime. La bombe 
de 1,4 mégatonne était 500 fois 
plus puissante que celle utilisée 
pour anéantir Hiroshima en 
1945.
L›explosion à 400 kilomètres 

d›altitude a eu des conséquences 
inattendue avec la perte de deux 
satellites et de nombreuses 
défaillances électriques sur 
Terre en raison de l›impulsion 
électromagnétique générée. 
Cette expérience a permis de 
comprendre qu›un tel emploi 
n›était pas souhaitable alors 
qu›à l›époque, contrairement 
à aujourd›hui, les satellites 
étaient très peu nombreux et leur 
utilisation restreinte. Si la Russie 
ou la Chine développaient de tels 

armements, ils pourraient de fait 
détruire leurs propres satellites 
en plus des constellations de 
satellites considérés comme 
ennemis. Les conséquences 
pourraient également mettre en 
danger les occupants de l›ISS. 
Si la militarisation de l’espace 
inquiète la communauté 
internationale, pour le moment, 
ces tensions, semblent relever 
plus de la défiance que de 
véritables intentions de déployer 
ce type d’armes.

Àpeine deux mois après la 
présentation de Sora d’OpenAI, 
qui n’est même pas accessible 
au grand public, Adobe a 
annoncé son inclusion dans 
Premiere Pro avec d’autres IA 
spécialisées dans la vidéo. Il sera 
désormais possible de supprimer 
ou d’ajouter des objets dans les 
clips en quelques clics.

Adobe vient d’annoncer 
l’arrivée prochaine de nouvelles 
fonctionnalités d’intelligence 
artificielle générative dans 
son logiciel de montage vidéo 
Premiere Pro, et c’est aussi 
époustouflant que terrifiant. En 
quelques clics, il sera possible de 
transformer les vidéos, et ce, de 
manière quasiment impossible à 
détecter.

Pour ce faire, Adobe a intégré 
sa propre IA Firefly, ainsi que 
Sora d›OpenAI, qui a fait 
sensation il y a deux mois avec 
des vidéos entièrement générées 
par IA. Premiere Pro inclura 
également Pika et Runway 
Gen-2. Grâce à ces différents 
modèles, il sera possible de 
modifier des scènes à sa guise 
pour ajouter ou remplacer des 

objets. Sélectionnez l›endroit 
où l›insérer à l›image, puis 
décrivez-le et le tour est joué. 
De même, il sera possible de 
supprimer des objets simplement 
en les sélectionnant. Ainsi, il 
sera facile de faire disparaître 
un logo ou une plaque 
d›immatriculation, changer les 
vêtements d›une personne, etc.
Des informations de traçabilité 
pour démêler le vrai du faux
Premiere Pro proposera 
également d›étendre les 

clips. Si un enregistrement 
n›est pas suffisamment long, 
il suffit d›utiliser cet outil 
pour ajouter quelques images 
supplémentaires et même 
prolonger le bruit de fond de 
l›audio. Et enfin, il sera possible 
d›utiliser les IA pour générer des 
clips entiers et les insérer dans le 
montage.
Ces fonctionnalités 
sont particulièrement 
impressionnantes, et permettront 
à tous les utilisateurs de modifier 

le contenu de n›importe quelle 
vidéo de manière imperceptible. 
Une véritable avancée pour 
les cinéastes, mais un danger 
potentiel pour la société s›il 
n›est plus possible de distinguer 
le vrai du faux. Conscient du 
problème, Adobe indique que les 
vidéos produites avec le logiciel 
comporteront des informations 

de traçabilité du contenu, qui 

permettront de savoir si l›IA 

générative a été utilisée dans une 

vidéo. Toutefois, ce n›est qu›une 

question de temps avant que 

d›autres logiciels ne proposent 

des fonctionnalités similaires, et 

cela, sans cette sécurité.
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L’accident vasculaire 
cérébrale reste la 
première cause de 

handicap acquis chez l’adulte, 
mais la mise en place de 
bons réflexes peut aider à 
s’en protéger. Les experts de 
l’American Stroke Association 
ont partagé 3 conseils à garder 
en tête. On vous explique.
Avec un AVC toutes les 4 
minutes, l’accident vasculaire 
cérébral représente la première 
cause de décès chez la femme, 
selon l’Inserm. Plus de 121.000 
personnes ont été touchées par 
un AVC aigu en France en 2021 
d’après le site de l’Assurance 
maladie, et cette affection 
serait la première cause de 
handicap acquis chez l’adulte.
Il existe deux types d’AVC : 
les infarctus cérébraux, le plus 
souvent dus à l’occlusion d’une 
artère du cerveau par un caillot 
sanguin, et les hémorragies 
cérébrales, qui correspondent 
à la rupture d’une artère 
cérébrale. Si certains facteurs 
exposent davantage au risque 
d’AVC comme l’âge ou 
les antécédents familiaux, 
certaines bonnes habitudes 

peuvent aider à se protéger des 
accidents vasculaires cérébraux, 
ou de leurs conséquences 
graves sur la santé. Dans 
une récente publication, les 
experts de l’American Stroke 
Association, une branche de 
l’American Heart Association, 
ont livré 3 conseils pour savoir 
réagir face au risque d’AVC.
Accident vasculaire cérébral 
: les 3 recommandations à 
connaître pour protéger sa santé
L’Inserm insiste sur le fait 
qu’un AVC peut survenir 
à tout âge et toucher de 
nombreux profils différents. 
Les recommandations de 

l’American Stroke Association 
peuvent donc aider de 
nombreuses personnes à mieux 
prévoir leur risque d’accident 
vasculaire cérébral et de savoir 
réagir en conséquence. Voici 
les 3 conseils des experts de 
l’American Stroke Association 
pour mieux se protéger 
du risque d’AVC et de ses 
éventuels effets secondaires.
Apprendre à reconnaître un AVC
Les experts insistent d’abord 
sur l’importance de savoir 
reconnaître un accident 
vasculaire cérébral, afin de 
réagir à temps et d’éviter les 
possibles aggravations. Pour 

savoir quels signes doivent 
alerter, l’American Stroke 
Association a mis en place 
l’acronyme anglais FAST :
• F = affaissement du 
visage (“face dropping” en 
anglais), qui peut correspondre 
à un engourdissement 
d’une partie du visage, ou 
à des difficultés à sourire ;
• A = affaiblissement 
du bras (“arm weakness” en 
anglais), qui peut se manifester 
par un engourdissement 
d’un ou plusieurs bras et 
des difficultés à les lever ;
• S = troubles 
d’élocution (“speech 
difficulties” en anglais), c’est-
a-dire des difficultés à parler 
et à se faire comprendre ;
• T = temps d’appeler les 
secours, si quelqu’un présente 
l’un de ces symptômes, tout en 
notant l’heure de leur apparition.
Connaître sa tension artérielle
L’hypertension artérielle est un 
facteur de risque modifiable 
d’accident vasculaire cérébral, 
c’est pourquoi les experts de 
l’American Stroke Association 
insistent sur l’importance 
d’essayer de la garder dans des 

valeurs normales. Selon Ameli.
fr, on parle d’hypertension 
artérielle quand la pression 
artérielle systolique est 
supérieure à 140 mmHg, ou 
quand la pression artérielle 
diastolique est supérieure à 
90 mmHg. Pour garder sa 
tension artérielle sous contrôle, 
il est donc primordial de 
la mesurer régulièrement.
Prévenir un nouvel 
accident vasculaire cérébral
Les experts de l’American 
Stroke Association rappellent 
que le fait d’avoir été touché par 
un accident vasculaire cérébral 
augmente le risque d’en subir 
un second. Selon eux, il est donc 
important d’identifier les causes 
du premier AVC, en discutant 
avec son médecin, afin d’être au 
clair sur ses facteurs de risques 
et apprendre à les gérer. En effet, 
ils rappellent qu’une grande 
partie des accidents vasculaires 
cérébraux peuvent être évités 
grâce à des changements 
dans les habitudes de vie, 
comme l’activité physique, 
l’alimentation, la gestion de sa 
fibrillation auriculaire, ou encore 
de son hypertension artérielle.

AVC : 
Voici 3 conseils de scientifiques pour s’en protéger

Adopter une bonne hygiène 
de vie avec l’âge peut 
aider les femmes à 

vieillir en meilleure santé. Des 
scientifiques australiens ont mis en 
évidence une activité à pratiquer 
en milieu de vie, susceptible 
d’avoir des bénéfices santé des 
années plus tard. On vous explique.
Les scientifiques sont clairs, la mise 
en place de nombreuses bonnes 
habitudes au quotidien aiderait à 
vieillir en meilleure santé. Cela 
peut passer par exemple par le fait 
d’adopter une alimentation saine à 
base de fruits et de légumes, de boire 
suffisamment d’eau, ou encore 
de remplir ses besoins sociaux.
Une activité physique régulière 
est également primordiale pour 
rester en bonne santé physique et 
mentale tout au long de sa vie, c’est 
pourquoi l’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS) recommande 
aux adultes de pratiquer au moins 
150 à 300 minutes par semaine 
d’activité d’intensité modérée et 
au moins 75 à 150 minutes par 

semaine d’activité d’intensité 
soutenue. Néanmoins, selon le 
ministère du Travail, de la Santé 
et des Solidarité, seuls 42,5% des 
Français atteignent des niveaux 
d’activité physique favorables à 
la santé et parmi eux, les femmes 
sont proportionnellement moins 
nombreuses. Elles sont 33,8% à 
respecter ces recommandations 
contre 51,6% des hommes.
Vieillir en bonne santé : 
pratiquer une activité physique 
régulière dès la cinquantaine 
serait le plus bénéfique
Une étude australienne publiée 
le 2 mai 2024 dans la revue 
Plos Medecine, s’est justement 
penchée sur le lien entre l’activité 
physique et la qualité de vie liée 
à la santé des années plus tard 
chez les femmes. Pour cela, les 
chercheurs ont analysé les données 
de plus de 11.000 participantes 
âgées de 47 à 52 ans et suivies 
pendant 15 ans. Ils ont observé 
si les femmes respectaient les 
recommandations d’activité 

physique de l’OMS tout au long 
de l’étude, si elles commençaient 
à les adopter à l’âge de 55, 60, ou 
65 ans ou si elles n’atteignaient 
jamais ces recommandations.
A l’issue de l’étude, les scientifiques 
ont noté qu’en moyenne, les 
participantes qui ont constamment 
respecté les niveaux d’activités 
physiques de l’OMS au milieu de 
leur vie et celles qui ont commencé 
à les respecter à l’âge de 55 ans 
avaient un meilleur score de santé 
physique que celles n’ayant pas 
atteint ces recommandations tout 
au long de leur vie. «Notre étude 
montre qu’il est important pour les 
femmes d’être actives au milieu 
de l’âge afin de tirer le meilleur 
parti de leur santé physique à un 
âge plus avancé”, a déclaré dans 
un communiqué Binh Nguyen, 
l’un des auteurs de ces travaux. 
Il a ajouté que “dans l’idéal, les 
femmes devraient augmenter leur 
niveau d’activité pour atteindre les 
recommandations à l’âge de 55 ans».
Des résultats qui encouragent 

à pratiquer une activité 
sportive au plus tôt dans la 
vie selon les scientifiques
Selon les chercheurs de l’étude, ces 
résultats montrent l’impact d’une 
activité physique régulière dès le 
milieu de vie sur la santé physique 
pendant le vieillissement des 
femmes. «Combinée aux données 
existantes, cette étude contribue 
à l’augmentation des preuves 
des avantages du maintien ou de 
l’adoption d’un mode de vie actif à 

l’âge mûr», affirment-ils. Selon eux, 
cela doit réaffirmer l’importance de 
l’activité physique tout au long de 
la vie pour profiter de ses bénéfices 
santé, même des années plus tard. 
«Dans l’ensemble, les résultats de 
cette étude soulignent l’importance 
d’être physiquement actif le plus 
longtemps possible pour tirer le 
meilleur parti de la qualité de vie, 
en particulier en ce qui concerne 
la santé physique», concluent-ils.

Prendre cette bonne habitude à la cinquantaine aiderait les 
femmes à vieillir en meilleure santé
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Envie de craquer pour 
une nouvelle coupe de 
cheveux qui apporte du 

volume ? Ne cherchez pas plus 
loin, le Feathered Bob est la 
coiffure mi-longue qu’il vous 
faut.

Un changement de tête s’impose 
pour célébrer le retour des beaux 
jours ? Si vous décidez de sauter 
le pas et de vous couper les 
cheveux, alors il est intéressant 
d’opter pour un look capillaire 
adapté à votre type de cheveux 
pour un résultat optimal et qui 
vous sublimera. Depuis le début 
de l’année 2024, les coupes 
tendance sont très variées ! 
Sur cheveux longs, on aperçoit 
notamment des Butterfly 
haircut, avec des longueurs 
dégradées pour reprendre un 
peu les looks des années 90 et 
2000. La coupe Shag, aussi 
très dégradée et déstructurée, 
connaît un grand succès car 
elle est très appréciée pour son 

allure rock. Sur cheveux courts, 
le Long bob, soit le carré long 
en français, est aussi populaire 
! Il s’agit d’une version plus 

douce que la coupe Pixie avec 
un dégradé plus subtil coupé 
en fonction des traits du visage 
pour le mettre en valeur. Et, 

petit bonus : ce sont des coupes 
de cheveux qui donnent un joli 
volume aux cheveux fins.
Découvrez le Feathered Bob, la 
coupe de cheveux tendance pour 
donner du volume aux cheveux 
fins
Et pour celles qui veulent une 
coupe de cheveux mi-longue, 
alors ? Vous n’êtes pas mises de 
côté, bien au contraire, puisqu’il 
existe de nombreuses coupes à 
la mode, et surtout les carrés. 
Intemporels, ils se déclinent à 
l’infini sans qu’on s’en lasse 
au fil des années. Si vous avez 
les cheveux fins, vous pourriez 
craquer sur ce nouveau carré 
super tendance, il s’agit du 
Feathered Bob, mis en lumière 
dans le média She Finds. Ce 
«carré à plumes», en français, 
doit son nom à son dégradé 
assez prononcé.

Il s’agit d’un carré classique 
que l’on dégrade et que l’on 

effile au niveau des extrémités. 
Le résultat est original mais 
reste très chic. «Cela donne aux 
cheveux l’illusion de profondeur 
et d’épaisseur», explique 
Adrianna Solis, propriétaire 
du salon de coiffure Salon de 
Soleil.

Coupe de cheveux mi-long pour 
cheveux fins : comment coiffer 
le Feathered Bob cut ?

Pour coiffer votre nouvelle 
coupe de cheveux, vous pouvez 
utiliser un peu de cire coiffante 
que vous frottez d›abord au creux 
de vos mains avant de passer 
les doigts dans les longueurs. 
Cela va permettre de donner un 
peu de style et de mouvement 
à votre Feathered Bob. Vous 
pouvez aussi vaporiser un spray 
texturisant et volumateur en 
racines, lorsque vos cheveux 
sont propres et mouillés pour 
donner un joli gonflant à votre 
chevelure. Alors, convaincue ?

Chaque matin, c’est la même 
chose, vous contemplez 
votre trousse à maquillage, et 
vous vous demandez : faut-il 
commencer par maquiller vos 
yeux ou votre teint ? Mario 
Dedivanovic, maquilleur 
de stars et fondateur de la 
marque Makeup by Mario, a 
enfin répondu à cette épineuse 
question.

Le maquillage peut-être une 
source de plaisir, un moyen 
d’expression, et même parfois 
un art. Dans cet univers, les 
tendance se suivent et ne se 
ressemblent pas : de la clean girl 
avec sa mise en beauté légère 
et naturelle, à la mob wife et 
son maquillage plus chargé 
en passant par le no mascara 
makeup, qui relègue au second 
plan celui qui a si longtemps 
été vu comme un indispensable. 
Les lignes ne cessent de bouger. 

Mais le maquillage est aussi une 
opportunité de se réconcilier 
avec ses imperfections, lifter 
un peu son regard lorsque 
l’on a une paupière tombante, 
camoufler un cerne foncé pour 
illuminer son regard ou encore 
repulper les lèvres sans passer 
par la case injection. Bref, c’est 
un terrain de jeu infini, que l’on 
adore explorer.

Le 11 avril dernier, Femme 
Actuelle a eu la chance 
d’assister à une masterclass 
inédite du maquilleur de stars 
Mario Dedivanovic, à l’occasion 
du lancement européen de sa 
marque Makeup by Mario, qui 
est arrivé en exclusivité chez 
Sephora France. Et nous avons 
pu parler maquillage en tête à 
tête avec celui qui a notamment 
popularisé la technique du 
contouring en maquillant Kim 
Kardashian.

Installé dans son fauteuil au 
centre de la salle d’interview, un 
grand sourire aux lèvres, Mario 
Dedivanovic maîtrise son sujet à 
la perfection. Dès que l’on entre 
dans le vif du sujet et que l’on 
parle de technique de maquillage, 
son regard bleu plein de douceur 
pétille d’une passion que l’on 
devine toujours intacte après 
toutes ces années. Nous en avons 
profité pour lui poser la question 
qui nous taraude presque chaque 
matin, nos pinceaux à la main : 
faut-il commencer par maquiller 
les yeux ou le teint en premier ?

Faut-il maquiller son teint 
ou ses yeux en premier ? La 
réponse sans détour de Mario 
Dedivanovic

Mario Dedivanovic répond sans 
hésiter : «Je préfère à 100% 
commencer par les yeux». Le 
makeup artist précise qu’il 
commence toujours par maquiller 

les sourcils, un indispensable 
pour lui. Puis il passe aux yeux. 
«La raison ? Le maquillage sera 
bien plus net à la fin. Lorsque l’on 
maquille les yeux, il peut y avoir 
des chutes de produits, donc on 
peut nettoyer sa peau avant de 
passer au teint pour un effet plus 
clean», explique l’expert.

Mais ce n›est pas la seule raison. 
En fonction de l›accent que vous 
allez mettre sur le regard, vous 

pourrez adapter le maquillage 
du teint. «Si vous avez fait un 
beau regard avec beaucoup de 
définition et du mascara, peut-
être que vous n›aurez pas besoin 
de mettre autant de fond de teint, 
pour équilibrer l›ensemble», 
illustre l›expert. Cela vous 
permettra d›arborer un makeup 
parfait et dans lequel vous vous 
sentez bien, car c›est surtout ça 
l›essentiel !

Notre peau est confrontée à de 
multiples agressions au quotidien. 
Et si vous avez tendance à avoir 
les lèvres sèches, les variations 
de température, le tabagisme, 
le manque d’hydratation mais 
aussi la pollution ont tendance à 
amplifier le phénomène. L’impact 
y est en effet particulièrement 
visible et inconfortable car la 
peau est sensible et fine sur cette 
partie du visage, cinq fois plus 
que sur le reste du corps. D’où 

l’apparition de petites ridules, 
dans lesquelles le rouge à lèvres 
va se loger.

Plusieurs gestes permettent 
d’en prendre soin au quotidien, 
notamment l’exfoliation. Si elles 
ont tendance à être gercées et/
ou sèches, vous pouvez essayer 
la tendance du ‘lip basting’ ou 
ne jamais vous séparer de votre 
à baume à lèvres (attention à ne 
pas en appliquer trop souvent). 
Si vous êtes dans ce dernier cas, 

évitez le parfum, qui pourrait 
rendre vos lèvres encore plus 
sèches.

Si vous cherchez une alternative 
100% naturelle, cette dernière 
pourrait se trouver dans votre 
cuisine. Il s’agit du ghee, le 
beurre clarifié, très utilisé dans 
la cuisine indienne, et qui peut 
se faire maison avec du beurre 
doux.

Selon Dr Kiran Mian, 

dermatologue interrogée par le 
magazine Bustle, la composition 
du ghee est particulièrement 
intéressante pour la peau. 
Il contient des acides gras 
linoléiques, palmitiques et 
stéariques, qui viennent renforcer 
la barrière hydrolipidique de la 
peau et l›acide linoléique possède 
des vertus anti-inflammatoires, 
comme le détaille la médecin. 
«Le ghee contient également des 
antioxydants et des vitamines A, 

E et K, qui contribuent tous à 

la santé de la peau», précise Dr 

Mian.

«Considérez l›épiderme comme 

un mur de briques, avec des 

lipides constituant le ciment, ce 

qui aide à conserver l›humidité et 

à empêcher les irritants comme 

la poussière, les bactéries et la 

pollution de pénétrer dans la 

peau», image la dermatologue.

Qu’est-ce que le Feathered Bob

Faut-il maquiller les yeux avant le teint ?

Voici l’ingrédient de cuisine pour hydrater les lèvres



Un nouveau livre intitulé 
«Leve Palestina» (Vive la 
Palestine), édité en 2024 

par la maison d’édition «Media 
Index» et coécrit par un groupe 
de poètes algériens pour exprimer 
leur solidarité avec le peuple 
palestinien, est actuellement en 
exposition au Salon national du 
livre «Hassiba Benbouali» de 
Chlef (1er-4 mai).

«Ecrit dans 154 pages, en arabe 
et en français, ce nouveau 
livre s’inscrit dans le cadre 
de la solidarité avec le peuple 
palestinien et la documentation 
des sacrifices des chouhada 
et de la résistance du peuple 
palestinien, particulièrement lors 
de la dernière agression sioniste», 
a indiqué, dans une déclaration à 
l’APS, la directrice de la maison 

d’édition «Media Index», Malika 
Chaâlal qui participe au Salon.

Elle a ajouté que l’idée de cette 
nouvelle publication, à laquelle 
ont pris part plus de 20 poètes de 
différentes régions du pays, avec 
des poèmes louant le courage, 
les sacrifices et l’héroïsme des 
Palestiniens face à toutes les 
formes de persécution et de crimes 
contre l’humanité, «se veut un 
enrichissement pour l’importante 
production littéraire réalisée dans 
ce domaine, tout en contribuant, 
grâce aux ventes de ce livre, aux 
opérations de solidarité dédiées 
au peuple palestinien».

Parmi les poètes ayant pris part 
à ce livre, Nadia Belkacemi et 
Fateh Agrane.

La majorité des poèmes sont 

accompagnés d’illustrations 
de l’artiste tunisien Faouzi 
Mouaouia, un fait ayant conféré 
une touche artistique de valeur à 
ce livre.

A noter que la maison d’édition 
«Media Index» a déjà organisé 
plusieurs séances de vente 
dédicaces de ce livre lors de 
nombre d’expositions.

Le poète Fateh Agrane, d’Alger, 
un des participants à cette œuvre 
avec deux poèmes, le premier 
étant composé de vers inspirés 
des lettres du mot «Palestine», et 
le second intitulé «Les innocents» 
sur les enfants palestiniens 
victimes de bombardements 
quotidiens, a déclaré que ce 
livre exprimait la «position 
de solidarité des poètes et des 
hommes de lettre avec le peuple 

palestinien».

Approchés par l’APS, de 
nombreux visiteurs du Salon ont 
salué cette initiative littéraire, 
estimant que la solidarité avec 
la cause palestinienne doit 
s’exprimer sous toutes les 
formes possibles et par toutes les 

catégories de la société.

A noter la participation au Salon 
national du livre de plus de 
20 maisons d’édition, avec la 
présentation d’innombrables titres 
et de publications dans différentes 
langues sur l’histoire, la littérature 
et les sciences, entre autres.

Avec « Arabofuturs, science-
fiction et nouveaux imaginaires 
», l’Institut du monde arabe 
(Paris) ouvre ses portes à des 
artistes d’Afrique du Nord et 
du Moyen-Orient et au regard 
qu’ils portent sur l’avenir. Pas 
forcément rassurant.

Interrogez un Ukrainien ou 
un Palestinien sur sa vision de 
l’avenir. Pas certain que ses 
réponses débordent d’optimisme. 
Mais au-delà de ces cas 
extrêmes, difficile ces derniers 
temps d’identifier des utopies 
positives où la paix et l’empathie 
domineraient le monde, où 
l’humain et la nature vivraient en 
harmonie, où l’idée de progrès ne 
serait pas uniquement dépendante 
de celle d’abondance matérielle. 
L’exposition que propose 
l’Institut du monde arabe (IMA, 
jusqu’au 27 novembre 2024) 
sous le titre Arabofuturs, science-
fiction et nouveaux imaginaires 
ne vous rassurera en rien sur les 
avenirs qui nous attendent. Ce 
n’est néanmoins pas une raison 
pour ne pas y aller !

Arabofuturs, dont les 
commissaires d’exposition sont 
Élodie Bouffard et Nawel Dehina, 
réunit 18 artistes contemporains 
issus du monde arabe et de 
ses diasporas. Son parcours, 
relativement court, se décline en 
trois parties à partir « de la réalité 
la plus palpable de notre monde » 
en « allant explorer des futurs de 
plus en plus irréels et alternatifs 
». Entre « futurs programmés » et 
« futurs hybrides », le visiteur est 
confronté à des approches et des 
regards divers sur ce que pourrait 

être demain.

« Gulf futurism et mélancolies 
urbaines », « Avatars et monde 
amplifiés », « Subvertir la 
SF – Décoloniser le futur », 
« Hybridations et nouvelles 
humanités », « Archéo-fictions 
ou l’archéologie de la ruine », 
« Mondes organiques, mondes 
à venir », tels sont les titres des 
différentes étapes proposées. 
Dans leur note d’intention, les 
commissaires écrivent : « Dans 
le contexte de bouleversements 
auxquels le monde est confronté 
depuis un demi-siècle, la science-
fiction est l’outil de prédilection 
pour questionner les sociétés 
actuelles et lire les failles de notre 
futur immédiat. Dans les années 
2000, les artistes du monde arabe 
et de ses diasporas s’emparent 
de la fiction spéculative pour 
rêver les mondes de demain et 
dresser un constat sans détours 
sur l’évolution des sociétés. »

Sophia al-Maria, Meriem 
Bennani, Ayham Jabr…

Et en effet, le constat est sans 
détours. Triste et angoissant. 
Avec sa vidéo Black Friday 
l’artiste americano-qatarie 
Sophia al-Maria s’interroge sur 
l’ultra-capitalisme du Golfe, 
avec ses labyrinthes mortels de 
boutiques et ses empilements de 
magasins qui montent jusqu’au 
ciel, aussi vains que prétentieux. 
Avec son film Party on the 
Caps, la Marocaine Meriem 
Bennani évoque un monde où la 
téléportation a mis fin au règne 
du transport aérien… mais pas à 
celui des contrôles au frontières. 
Toujours à la pointe en matière 
de surveillance, les États-

Unis réussissent à intercepter 
les migrants qui tentent de 
se téléporter en Occident et 
les parquent sur une île de 
l’Atlantique transformée en 
camp de réfugiés…

Avec cette même idée que demain 
ne serait pas vraiment meilleur 
qu’aujourd’hui, l’artiste syrien 
Ayham Jabr expose quelques 
images de sa série devenue 
virale Damascus Under Siege. Il 
s’agit de photomontages mêlant 
photographies de la capitale 
syrienne assiégée et dessins 
de science-fiction vintage. Les 
aspects les plus futuristes sont 
ici représentés par des images 
anciennes : les époques se 
mélangent, les conflits perdurent, 
les immeubles décatis mais 
toujours debout évoquent une 
forme de résilience résignée.

S’il y a parfois de l’humour et 
quelques étincelles d’espoir dans 
les œuvres des artistes exposés, 
l’émergence d’un monde meilleur 
ne semble pas programmée 
pour demain. À moins que 
l’on ne considère qu’un monde 
débarrassé des hommes ne soit 
un monde meilleur. La dernière 
salle de l’exposition, qui réunit 
les créations les plus abstraites, 
est sans doute la plus pessimiste 
– du moins en ce qui concerne 
l’humanité en général.

Sortir de l’anthropocène

Dans un terrarium, le Franco-
Marocain Hicham Berrada 
montre des circuits électroniques 
se décomposant lentement dans 
l’humus où de jeunes plantes 
plongent leurs racines (Terre 
future, après la pluie). « Alors 
que des sociétés humaines ont 

pu léguer à l’humanité temples 
et vestiges antiques, les sociétés 
modernes ne laisseront que 
des cartes mères rouillées, 
symbole de l’obsolescence et de 
l’inconsistance des réalisations 
du monde actuel », écrivent 
encore les commissaires.

Sans doute le dérèglement 
climatique et l’urgence 
écologique n’y sont-ils pas 
pour rien : les mondes futurs 
s’annoncent sans humains. Avec 
Mycelium Running, l’artiste 
saoudienne Zahrah al-Ghamdi 
propose une prolifération 
d’organismes sphériques – 
fleurs ? champignons ? méduses 
? – à l’aspect végétal mais 
réalisés avec des boules de cuir 
sculptées qui semblent promettre 
l’avènement de nouvelles 
espèces qui recolonisent des 
espaces désertés par l’homme 
tel le mycélium, racine invisible 
des champignons. La référence 
au champignon se retrouve 

d’ailleurs dans les œuvres de 

la Libanaise Souraya Haddad 

Credoz qui présente de superbes 

céramiques – réalisations cette 

fois mi-végétales, mi-minérales, 

bourgeonnantes telles des 

cellules se scindant pour donner 

naissance à une nouvelle forme 

de vie.

Une vie après l’humanité ? Les 
amateurs de science-fiction et 
de récits post-apocalyptiques 

penseront sans doute aux 

innombrables récits imaginaires 

engendrées par la peur de la 

catastrophe atomique – un 

autre champignon… Avec cette 

différence qu’aujourd’hui, la 

catastrophe annoncée est surtout 

d’ordre écologique – même si les 

responsables sont toujours les 

mêmes : nous.

Leve Palestina 

un nouveau livre de solidarité avec le peuple palestinien

L’exposition « Arabofuturs » conjugue le futur au présent
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Non au travail des enfants, 
aux mariages forcés, 
au renoncement à ses 

rêves: à travers le rap, Sonita 
Alizada (ou Alizadeh) a trouvé 
un médium parfait pour crier ses 
combats et raconter son histoire 
démarrée sous le régime taliban.

«Comme toutes les filles, je suis 
en cage, je ne suis qu’un mouton 
qu’on élève pour le dévorer», 
chante-t-elle, en 2014 en Iran, 
dans «Brides for sale» (Mariées à 
vendre), en robe de mariée, code-
barre et ecchymoses sur le visage. 
«Relis le Coran! Il ne dit pas que 
les femmes sont à vendre.»

Postée sur internet, la vidéo est 
vue plus de 8.000 fois le premier 
jour, tant les mariages forcés sont 
répandus dans le monde avec 12 
millions de mineures mariées 
chaque année, selon l’Unicef.

Sonita Alizada elle-même a failli 
être vendue à un homme vers 
l’âge de 10 ans, puis à 14 ans 
pour 9.000 dollars.

Repérée par la documentariste 
iranienne Rokhsareh Ghaem 
Maghami qui verse 2.000 dollars, 
elle a droit à six mois de sursis et 
saisit sa chance lorsqu’une ONG 
américaine lui propose d’étudier 
aux Etats-Unis.

Dans l’Utah, les débuts sont 
difficiles pour celle qui ne sait 
dire en anglais que «salut, je suis 
une rappeuse». Elle découvre 
aussi qu’aux Etats-Unis les 
mariages de mineures existent.

Elle décide de raconter son 
histoire dans les écoles, 
jusqu’au très prisé festival 
américain du film de Sundance 
où le documentaire qui lui est 
consacré, «Sonita», remporte en 
2016 le prix du jury.

Ses jeunes années sont marquées 
par la peur des Talibans et la 
faim. Née à Herat en 1996, elle 
a environ cinq ans lorsqu’elle 
fuit avec ses parents et ses sept 
frères et sœurs, sans papiers, vers 
l’Iran.

«On pensait que la vie y serait 
plus facile, sans guerre mais 
c’était très difficile de se faire 
accepter à cause de l’image des 
Afghans», se rappelle Sonita 
Alizada, 27 ans, dans un entretien 
avec l’AFP.

Là aussi, interdiction d’aller à 
l’école: «Je cirais des chaussures 
avec mes frères puis je vendais 
des fleurs.» Sa première bonne 
étoile est une femme qui apprend 
clandestinement aux filles à lire 
et à écrire dans une mosquée.

« Toujours en colère »

De retour en Afghanistan, 
son père, malade, meurt. 
Son mariage est planifié puis 
annulé lorsqu’elle retourne en 
Iran. Sonita y rencontre une 
association qui lui permet de 
prendre des cours de guitare en 
secret... et l’encourage à écrire 
après avoir remporté un prix de 
poésie.

Un jour l’artiste en devenir 
entend le rappeur star Eminem 
et, sans comprendre les paroles, 
pense que c’est «probablement la 
meilleure façon de partager une 
histoire».

La jeune fille écrit «Brides for 
sale» même si sa mère, mariée à 
12 ans et illettrée, lui interdit de 
faire du rap. C’est le succès et le 
départ vers les Etats-Unis.

Devenue sa plus grande 
admiratrice, sa mère apparaît 
dans son clip «Run Boy», qui 
parle des Talibans essayant 
d’empêcher la scolarisation des 
filles.

Le 4 juin, elle sera à Caen, dans 
le nord-ouest de la France, pour 
le prix Liberté, qu’elle a remporté 
en 2021. La jeune artiste chantera 
«Stand up» avec des locaux et le 

clip de la chanson, filmé sur les 
plages du Débarquement, sera 
diffusé devant des vétérans de la 
Seconde Guerre mondiale.

«Toujours en colère», elle 
continue de défendre avec le 
rap et sur les réseaux sociaux la 
liberté sous toutes ses formes: 
à l’éducation, à s’exprimer, à 
choisir son partenaire. Elle a 
aussi mis en place deux projets 
en Afghanistan pour aider les 
enfants et les femmes.

Diplômée l’année dernière en 
droits humains et en musique à 

New York, Sonita Alizada veut 
maintenant étudier la politique à 
Oxford.

«L’art et la politique vont 
ensemble. Toute ma musique 
parle de politique, de faire 
la différence, de donner de 
l’espoir, de prendre conscience. 
Alors j’essaye d’éveiller 
les consciences à travers la 
musique», souligne celle qui 
espère, un jour, pouvoir prendre 
une part active dans l’avenir de 
son pays.

Les autorités iraniennes ont 
privé de communications 
téléphoniques le rappeur Toomaj 
Salehi, dont la condamnation 
à mort provoque de vives 
protestations à travers le monde, 
ont indiqué mardi ses soutiens 
sur les réseaux sociaux.

Toomaj Salehi, 33 ans, qui 
utilise son prénom comme 
nom de scène, a été arrêté en 
octobre 2022. Il a été condamné 
à mort la semaine dernière 
pour «corruption sur terre» 
par le tribunal révolutionnaire 
d’Ispahan (centre).

Il avait soutenu, via ses chansons 
et sur les réseaux sociaux, le 
mouvement de contestation 
déclenché après la mort le 16 
septembre 2022 de Mahsa Amini, 
une jeune Kurde iranienne 
détenue par la police des mœurs, 
qui lui reprochait d’avoir enfreint 
le strict code vestimentaire 
imposé aux femmes.

«La permission de téléphoner 
de Toomaj a été supprimée dans 
la prison Dastgerd d’Ispahan», 
selon le compte X officiel qui 
porte son nom et qui est contrôlé 
désormais par un administrateur.

«Cela signifie qu’il n’a plus 
aucun contact avec sa famille 
et le monde extérieur», a-t-il 
ajouté. «De plus, dans le but 
d’exercer sur lui une pression 
psychologique maximum, tous 
les prisonniers de Dastgerd ont 
l’interdiction de lui parler et ont 
été menacés de punitions sévères 
s’ils le font».

La députée allemande Ye-One 
Rhie, qui suit activement son 
dossier, a posté ce commentaire 
sur X: «Soyons clairs: c’est de la 
torture».

La condamnation à mort du 
rappeur a été dénoncée jeudi par 
la France, l’Italie, et les experts 
d’un groupe de travail de l’ONU. 
Des manifestations de soutien 
ont été organisées ce weekend 
dans plusieurs villes du monde, 
notamment Toronto, Paris et 
Sydney.

Mardi soir, dans une tribune 
dans le quotidien français Le 
Monde, un collectif d’artistes, 
d’écrivains et de militants des 
droits humains, dont Chirinne 
Ardakani, avocate et présidente 
de l’Association Iran justice; 
Elisabeth Badinter, philosophe; 

François Cluzet, comédien; 
Agnès Jaoui, comédienne, 
demande au président de la 
République Emmanuel Macron 
d’agir au plus vite pour sauver 
l’artiste.

«Nous vous demandons, 
monsieur le Président, de 
prendre fermement position 
contre la politique totalitaire de 
la République islamique d’Iran 
en agissant par tous les moyens 
politiques et diplomatiques 
pour faire lever définitivement 
la condamnation à mort de 
Toomaj Salehi et celle des autres 
prisonniers politiques condamnés 
au même titre, et pour obtenir 
leur libération», écrivent les 
signataires.

Idéaux 

«Ce chanteur de rap a pris 
le risque de manifester, mais 
a surtout été catalyseur des 
idéaux de cette population 
iranienne avide de liberté et de 
démocratie», soulignent-ils.

Ils ajoutent que «le rap, que 
Toomaj manipule avec ardeur, 
s’est révélé être un formidable 
outil politique dénonçant le 

totalitarisme du régime et sa 
corruption, encourageant le 
peuple à ne faire qu’un et à se 
soulever pour la liberté».

«La France doit désormais 
assumer son rôle de garante 
des valeurs démocratiques et 
abolitionnistes de la peine de 
mort. Le respect des droits 
humains ne peut être une 
valeur négociable», opinent-ils 
également.

Selon des experts de l’ONU, le 
rappeur avait initialement été 
condamné à six ans de prison, 
avant que la justice n’ordonne 

sa libération. Mais il avait été de 
nouveau arrêté en novembre.

Plusieurs centaines de personnes 
incluant des membres des 
forces de l’ordre ont été tuées 
et des milliers arrêtées au cours 
des manifestations qui se sont 
déroulées en octobre et novembre 
2022 en Iran, avant de refluer.

Neuf personnes ont été exécutées 
en lien avec ce soulèvement, 
selon des ONG. Six autres 
sont menacées d’exécution 
imminente, selon l’ONG Iran 
Human Rights.

La rappeuse afghane Sonita Alizada, voix des jeunes filles 
pour la liberté

Le rappeur Toomaj, condamné à mort
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Mardi 30 avril 2024, à 
l’occasion de la re-
prise ses obligations 

royales depuis l’annonce de son 
cancer, Charles III s’est rendu 
dans un centre du traitement du 
cancer. Lors de cette visite, le 
roi d’Angleterre a évoqué son 
combat contre la maladie.

Une annonce qui avait choqué 
le plus grand monde… Lundi 5 
février 2024, le palais de Buc-
kingham annonçait que Charles 
III était atteint d’un cancer. «Sa 
Majesté a entamé aujourd’hui 
un programme de traitements 
réguliers (…) Pendant cette pé-
riode, Sa Majesté continuera de 
s’occuper des affaires d’État et 
des formalités administratives 
comme d’habitude», pouvait-on 
apprendre dans un communi-
qué. Afin de rassurer les Britan-
niques, le palais avait cependant 
précisé qu’il était «très opti-
miste quant à son traitement».

Depuis l’annonce de son cancer, 
Charles III avait levé le pied. 

Alors que celui-ci va mieux, 
le palais de Buckingham a fait 
une annonce de taille vendredi 
26 avril 2024, sur Instagram. 
«Sa Majesté le Roi reprendra 
bientôt ses fonctions auprès du 
public après une période de trai-
tement et de récupération suite 
à son récent diagnostic de can-
cer. Pour marquer cette étape 
importante, le Roi et la Reine 
effectueront une visite conjointe 
dans un centre de traitement du 
cancer mardi prochain, où ils 
rencontreront des médecins 
spécialistes et des patients», 
est-il écrit.

Charles III : «Je vais bien»

Mardi 30 avril 2024, le père 
des princes William et Harry a 
rencontré des patients atteints 
de cancer au Macmillan Cancer 
Centre de l›University College 
Hospital à Londres. Interrogé 
sur son état de santé, le mari de 
la reine Camilla a assuré qu’il 
«allait bien». Après avoir ren-
contré le personnel du centre, le 

roi d’Angleterre a sympathisé 
avec une patiente atteinte d›un 
cancer, en pleine chimiothéra-
pie.

Évoquant l’annonce de la mala-
die, c’est en tenant sa main que 
le monarque a déclaré : «C›est 
toujours un peu un choc, n›est-
ce pas, quand ils vous le disent». 
Un peu plus tard, Charles III 

a annoncé aux personnes pré-
sentes ce jour-là : «Je dois aussi 
suivre mon traitement cet après-
midi». Asha Millen, qui rece-
vait une chimiothérapie pour un 
cancer de la moelle osseuse a 
pu discuter avec le roi d’Angle-
terre. «Je lui ai demandé com-
ment il allait et il m’a répondu 
: ‹Je vais bien›», s’est-elle sou-

venue.

Charles III a rencontré des per-
sonnes atteinte de cancer

Au cours de sa visite, le beau-
père de Kate Middleton a de-
mandé à un patient s’il avait 
utilisé un casque froid, destiné 
à prévenir la chute des che-
veux pendant la chimiothérapie, 
avant de lui indiquer que cela 
pouvait aider. Le roi et la reine 
d’Angleterre ont également 
tous deux interrogé les patients 
sur les effets secondaires qu’ils 
vivaient, notamment la perte 
d’appétit et de goût, ainsi que la 
fatigue.

De son côté, la reine Camilla a 
été posée des questions aux pa-
tients. «Il y a un vrai sentiment 
de calme ici. Tout le monde est 
dans le même bateau, tout le 
monde peut s’identifier», a-t-
elle déclaré à Judy Parkinson, 
avant d’ajouter : «Je vous sou-
haite bonne chance, c’est un 
immense plaisir de vous ren-
contrer !».

Une fin de tournoi... dans les 
larmes ! Alors qu’il a annoncé 
qu’il prendrait sa retraite spor-
tive à la fin de l’année 2024, Ra-
fael Nadal a tapé ses dernières 
balles à Madrid, ce mardi 30 
avril. Battu par un jeune Tchèque 
en huitièmes de finale, le joueur 
espagnol a dit au revoir au tour-
noi de la capitale sous l’ovation 
du public. Mais également sous 
les larmes de son clan, particu-
lièrement touché...

C’était le dénouement que tout 
le public redoutait : après trois 
matchs remportés, une belle 
étape après sa longue blessure, 
Rafael Nadal a finalement tiré 
sa révérence ce mardi 30 avril à 
Madrid. Sèchement battu (7/5, 
6/4) par Jiri Lehecka, un jeune 
Tchèque de 15 ans de moins que 
lui, le joueur de 38 ans a quitté le 
tournoi de la capitale espagnole 
pour la dernière fois : comme il 
l’a annoncé, il prendra en effet 
sa retraite dans quelques mois 
et ne devrait plus revenir en tant 
que joueur.

Une fin difficile pour lui, mais 
aussi pour le public, qui l’a ova-
tionné : scandant son prénom, 
tous les spectateurs ont assisté, 
les larmes aux yeux, à la petite 
cérémonie qui lui avait été réser-
vée pour son départ. Tous... et 
particulièrement sa famille, réu-
nie dans les tribunes : autour de 
ses coachs Carlos Moya et Marc 
Lopez et de son clan très proche, 
son père Sebastian, sa mère 
Ana Maria et sa soeur Maribel 
avaient fait le déplacement, tout 

comme sa femme Xisca, très 
élégante dans son chemisier noir 
et blanc.

Et tous semblaient particulière-
ment émus, notamment sa soeur 
cadette de 33 ans, au premier 
rang, qui a fondu en larmes dès 
le match terminé. Un mouchoir à 
la main, la sublime jeune femme 
blonde a tenté de masquer ses 
larmes mais il était visiblement 
difficile pour elle de contenir 
son émotion en voyant son frère 

faire ses premiers adieux au 
monde du tennis, qu’il quittera 
normalement, si son corps le lui 
permet, après les Jeux Olym-
piques.

La femme de Rafael Nadal, dis-
crète mais touchée

Une émotion partagée par Xisca, 
qui partage la vie du champion 
espagnol depuis de nombreuses 
années et qui l›a épousé en 2019. 
Plus discrète, la jeune femme 
aux boucles brunes a elle aussi 

sorti un mouchoir de sa manche 
pour essuyer ses yeux. Et n›a pu 
s›empêcher de prendre sa belle-
soeur dans ses bras durant la 
petite cérémonie.

Très proches, toutes les deux 
seront à nouveau derrière lui 
à Rome, la semaine prochaine 
puis à Roland-Garros, fin mai, 
où il devrait faire son grand re-
tour et faire ses adieux à Paris.

Et elles seront normalement 
accompagnées d›un petit invité 
surprise : l›adorable petit Ra-

fael Junior, né en octobre 2022, 

devrait être en tribunes avec 

sa maman pour soutenir son 

célèbre papa à qui il ressemble 

tant comme il l›a fait les jours 

précédents à Madrid. Et s›il ne 

se souviendra sans doute pas 

de ces moments si particuliers, 

il sera probablement tout aussi 

ému que sa tante et sa mère dans 

quelques années en revoyant les 

images !

Cancer de Charles III
ces détails donnés sur son traitement lors de sa réapparition 

publique

Rafael Nadal fait ses adieux

 sa soeur Maribel fond en larmes
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Le Présidant la 
cérémonie de la 
célébration de la 

journée internationale 
de la liberté de la presse 
à l’hôtel Seybouse 
internationale, le wali 
Abdelkader Djallaoui, 
entouré des représentants 
des douanes, de la 
gendarmerie, de la 
sûreté nationale, des 
moudjahidines, des 
représentants des 
associations civiles et des 
hommes de presse ainsi 
que d’ autres organismes 
d’état et invités, a précisé 
dans sa longue allocution 
inaugurale le rôle 
important des hommes de  
la presse et leur bravoure 
en citant d’emblée 
comme exemple ceux 
des Palestiniens qui sont 

tombés en martyrs dans 
le génocide commis par 
Israël dans la bande de 
Ghaza . A cette occasion 
d’ailleurs il a rendu 
également un vibrant 
hommage avec fierté en 
s’inclinant d’ailleurs à la 
mémoire des journalistes 
disparus de la wilaya et 
à leurs familles qui a-t-
il souligné ont exercé 
leur métier avec passion 
dans cette wilaya pour 
l’édification du pays en 
plaçant l’intérêt national 
du bled avant tout a-t-
il précisé. Le wali a 
en outre procédé avec 
la responsable de la 
communication madame 
Gouri à la remise des 
cadeaux symboliques 
aux représentants de 
leurs familles présentes 
dans une ambiance 

chaleureuse de soutien 
aux familles de nos 
confrères disparus. Parmi 
ces confrères disparus 
de la presse écrite et de 
la radio que nous avons 
d’ailleurs longuement 
côtoyés durant leur 
parcours, on citera 
entres autres  Abdelbaki 
Djabali,un ami, un 
confrère,  Rahmani , 

Saifi, Ait Bara Amar et 
la liste est longue, qui 
malheureusement ne sont 
plus de ce monde. A la fin 
de la cérémonie, le Wali 
Abdelkader Djallaoui 
n’a pas caché sa fierté 
des liens unissant les 
hommes de la presse 
et donc le pays pour 
diffuser les principes et 
les idéaux qui constituent 

une garantie, à savoir 
la sécurité, la sérénité, 
le développement et le 
bien être pour tous, en 
répondant avec un franc 
parlé à des questions de 
journalistes de différents, 
organes, avant de clôturer 
cette sympathique 
rencontre par une photo 
souvenir regroupement 
tout ce beau monde.

Annaba célèbre la journée internationale de la liberté de la presse avec faste

Le Wali Abdelkader Djallaoui rend hommage 
aux familles des journalistes disparus et brosse un mini bilan 

des projets d’améliorations réalisés

Tayeb Zgaoula


